

PARA «EL PUEBLO»

INCITACIONES

# EL ROMANTICO

Ha llegado á nosotros el romántico. Su visita no reconoce periodicidad. Llegó siempre de una manera inesperada, con buen ó mal tiempo. No es una golondrina. Tenemos la evidencia, él no lo confesará nunca, de que se aburre en Madrid. El ambiente de la corte, al que siempre ha sido muy aficionado, acaba por aburrirle. Le aburre y desasosiega el trajín cortesano, ahora más que nunca. Pero habrá siempre algo que le atrae á Madrid: el café, la logia, el cielo y el paisaje. Contrariamente, la infancia — todos los recuerdos primeros que se desasosiegan y rebullen con los años — le llamará á la tranquilidad del pueblo. Nuestro romántico — ¿quién no? — añora en Madrid la tranquilidad de un retiro apacible y en el rincón calma la inquietud vital de Madrid.

Ha llegado nuestro romántico más fatigado que otras veces. ¿Ha vivido más? ¿Se ha intranquilizado más? Ambas cosas á la vez. Su fatiga es de razón física: no afecta al espíritu que continúa siendo fuerte y joven, es decir, romántico. Desde niño fue republicano y ahora que los años — él los lleva con un envidiable aire juvenil — no son pocos, le sería difícil dejar de serlo. Es un republicano de raza. Esta afirmación, hecha en su elogio, encierra un demérito. El grave mal de nuestros republicanos está en que todos lo son de raza, y conocida es la lenta evolución de las razas hacia el tipo superior. Los republicanos raciales han variado poco. Conservan sus características, sus costumbres y sus prácticas.

Dígale — nos decía en Madrid un catrático republicano, también de raza, al encargarnos palabras de admiración y respeto para nuestro maestro, al que íbamos á presentar á un hijo suyo, estudiante y socialista —, dígame que no tengo ánimos para dejar de ser viejo republicano por ser joven socialista.

Son pocos los republicanos que cantan con ese ánimo. La tradición les anula el arranque y en ocasiones les mata la emoción. No tienen fuerzas para ser jóvenes. Quien más al pasado que á lo porvenir... Y así, no es raro verles correr á una República que, en nosotros, despierta escasas simpatías.

Otro recuerdo. Comía en casa de mi romántico y la conversación derivó hacia los problemas malditos. ¿Qué dijimos? Ello es que él, sacando su mejor voz, recitó con limpieza los versos de «El Dos de Mayo»:

«Oigo, España, tu aflicción y escucho el triste concierto...»

Tampoco en esta ocasión participamos de su entusiasmo. ¿Incapacidad emotiva? Me confieso refractario al lugar común y al verso bélico. Mi amigo discernirá: «Señoridad. Falta de romanticismo.» Bien.

Nos interesa anotar las discrepancias. Cuando llegó nos dijo con la palabra y con los ojos:

«Siempre tan materialistas. Estos socialistas no tienen enmienda. ¡Journal! ¡Journal!»

El reproche, amistoso, propio para un diálogo, tenía un tufo manifiesto de tertulia de románticos de café madrileño. Lo eludimos con una frase y ahora nos complacemos en resucitarlo. Materialismo, journal. ¿Qué aire de acusación tienen estas palabras en el ambiente bru-

moso de un café madrileño? Si consideramos las escasas ocasiones en que el esfuerzo tiene un impulso desinteresado, tendremos que dejar la acusación por pueril; pero si observamos como el romántico, engañado, admite la idea del sacrificio y juega sin respeto con las palabras mayores, veremos como la acusación se concreta y el simple reproche toma la forma de una grave repulsa. Y como no está en nuestra mano cambiar las ideas del romántico, se hace necesario retrucarle.

Journal, es materialismo. Menos horas de trabajo, es materialismo. Cuando la libertad agoniza — piensa nuestro amigo — lo primero es la libertad. Justamente, afirmamos por nuestra cuenta. Pero aún en esta unanimidad discrepamos de nuestro romántico. Bien quisieramos ir de acuerdo con él; no vamos por su culpa. Libertad es, en cierta medida, materialismo. El achaque de su agonia no es una novedad. Es una dolencia crónica en nuestra patria. ¿Cuándo hemos gozado de libertad? Nos gustaría conocer esa fecha para anotarla en el mar y que no se olvide. La echamos en falta ahora que la dolencia se ha agudizado, pero esto no indica que antes del 13 de Septiembre poseyéramos la libertad que anhelamos. Y bien, ¿cuántos éramos á buscarla? En el grupo no estaban, desde luego, los liberales dinásticos ni los conservadores y hasta eran patentes las ausencias de muchos románticos. ¿Cómo, pues, explicamos satisfactoriamente el súbito amor por la libertad de que alardean?

Corremos los ojos y creamos en lo que no vemos. Es un detalle y la discrepancia tiene la raíz más enterrada. Busquemos entronizar la libertad; aunemos los esfuerzos. ¿Qué libertad buscaremos? ¿La que condena á los productores á vivir una vida miserable, á morir de hambre, á trabajar una tierra que no será nunca suya? Esa libertad no sirve para maldecir la cosa. En nombre de ella no se puede pretender que el obrero levante su puño. Hay que ofrecerle algo mejor: una libertad materialista — ¡buena falta nos hace! — que le permita mejorar y dignificar su vida, que le asegure el derecho á la protesta razonada y justa. El romántico, desde su café, alcanza á ver, cuando más, las mesas fronterizas; pero ignora el latido vital de los españoles que en los trabajos padecen la doble negación de la libertad: la política y la económica y pugnan por alcanzar las dos, única forma de que les sirva de algo la libertad política que echa en falta nuestro romántico.

Hay demasiado brío en nuestra juventud para aceptar, sin análisis, las ideas que exporta á provincias el café madrileño. Parece difícil que las nuevas revoluciones se amasen de once á doce en las tertulias de los últimos románticos. La niña ha envejecido mucho y sólo remozada, con un corte de pelo á lo «garçon», podrá servir á las nuevas necesidades. Allí veremos si sus admiradores se deciden á rejuvenecerla en la medida que lo requiera.

De todos modos precisará, para salir de su clausura, que la cortejen los nuevos románticos, los materialistas, los que trabajan por seis pesetas en la mina, por diez en la fábrica, por cuatro en el campo y por unos céntimos en el mar.

JULIAN ZUGAZAGOITIA.  
(Prohibida la reproducción.)

nal, Massenet. Solo de violoncello, señor Molina.

Tercera parte: Primero, «Las golondrinas» (pantomima), Usandizaga. Segundo, Largo religioso (solo de violín señor Ortí), Haendel. Tercero, La gran Pascua rusa (obertura), Rimsky-Korsakov.

Dada la meritisima labor de los profesores que dirige tan acertadamente el maestro don J. Manuel Izquierdo y el ambiente tan agradable que se disfruta en nuestros Viveros, auguramos un gran éxito para el concierto de esta noche. Precio de la entrada, una peseta.

Nota. El segundo concierto, también á cargo de la Orquesta Valenciana, tendrá lugar el próximo miércoles 23 del actual.

**Gran Sorolla**  
Cubiertos de 4, 6 y 8 ptas.  
Esmerado servicio á la carta

# ECOS

Lo que dijo el Alcalde de un viaje y unas gestiones.

El Alcalde señor Oliag nos dijo ayer que los señores Sancho y Pastor (los inseparables ediles) habían dado cuenta á sus compañeros de las gestiones realizadas en Madrid.

Añadió que han conseguido se practique la liquidación del presupuesto de la nueva Casa de Correos y han conferenciado asimismo con el ministro, sobre la permuta del Instituto, en que se exige por el Estado, además del edificio adquirido á dicho efecto, la cantidad de 300.000 pesetas.

El Ayuntamiento se mostrará parte en el expediente y expondrá los argumentos que le asisten para que se le dispense del pago de dicha cantidad. También han gestionado que el Estado obligue á la Sociedad de Aguas Potables á que dé mayor dotación de agua á los vecinos de Valencia.

Respecto á la cotización de los valores municipales en Bolsa, la gestión realizada ha sido eficaz, pues ya se han pedido documentos para que se lleve á efecto la petición. Además, se han ocupado los comisionados municipales de la construcción de los puentes en proyecto y de que el edificio que ocupaba la Vieja Cárcel de Mujeres sea entregado al Ayuntamiento, ya que parece que hay algunas dificultades creadas por determinados elementos.

Terminó diciendo el señor Oliag que el próximo día 21 llegarán tres escuadrillas de aviación militar formadas por seis aparatos cada una, que aterrizarán en la playa de la Malvarrosa.

Los tranvías y el olvido. Para el Alcalde.

Somos un pueblo levantino, y nuestro carácter impresionable y vehemente nos lleva á la realización de grandes empresas, pero sólo aquellas que requieren arduos, resolutivos y rápidos esfuerzos; las que necesitan reflexión, acción continuada, tiempo para realizarlas, éstas suelen fracasar.

Con este carácter nuestro cuentan las grandes empresas, aquellas que viniendo del favor del público no hacen caso de sus peticiones, y atentas sólo al egoísmo de su negocio, se ciscan en todo lo que no sea dinero y más dinero para sus cajas. Esio viene ocurriendo con la Compañía de Tranvías y Ferrocarriles de Valencia, á la que se le ha dicho en todas las formas y en todos los tonos, en público y en privado, oficial y extraoficialmente, que ponga el tendido de cables en condiciones para que las roturas de los mismos no puedan ocasionar desgracias personales y los cables continúan como estaban, el peligro en pie y los vecinos teniendo sus vidas á merced de la suerte ó del destino.

El Ayuntamiento, hace unos meses, se preocupó de este asunto y hasta el Alcalde ofició á la Compañía conminándole para que en el término de dos meses fueran sustituidos los cables viejos y de escasa sección por otros más resistentes. Han transcurrido algo más de dos meses y continúan los cables viejos sin sustituir, y ahora precisamente, cuando más se intensifica el trabajo, cuando van á ser mayores los peligros de rotura, la Compañía se encoge de hombros y lo que ocurre, ocurre.

Nosotros llamamos la atención so-

# Audiencia

Sección primera

Ante esta sección compareció ayer el modisto Salvador Cortina Ortiz, acusado de varios delitos de estafa á unas cuantas artistas que le confiaron cortes de trajes y después de tomarles medida, los empujó el modisto, según dijo ayer por hallarse enfermo y carecer de recursos para atender al restablecimiento de su salud.

Mantuvo la acusación el fiscal don Luis de Jaime y en defensa del procesado actuó don José María Zapater Esteve.

Concepción Peris Balaguer, agraciada sirvienta de cierto vecino del Grao, ocupó el banquillo de los acusados, procesada por haberle sustraído mil pesetas en metálico, cosa que en el acto del juicio ha rechazado la simpática joven, asegurando que las «pufias» se las había donado voluntariamente su señorito á cambio de ciertas concesiones de índole sumamente privada.

bre este punto de la Alcaldía, como también advertimos á ésta que los cruces y señales de las líneas en las playas todos están mal, y tenemos la seguridad de que no hay técnico capaz de callarlo y que, á pesar de todo, todo sigue igual.

El olvido podrá ser condición de humanos y corporaciones, pero nosotros que tenemos buena memoria recordamos una antigua catástrofe que ocurrió en la playa, en los cruces á que nos referimos, y ante la posibilidad de que se repita, levantamos nuestra voz.

Esperamos que el Alcalde tomará gran interés en este asunto, pedirá al negociado correspondiente el oficio conminatorio que á dicha empresa dirigió y seguramente que á su vista adoptará una resolución en consonancia con los intereses del vecindario.

Hay que construir la acera de la Plaza de Toros.

Ayer han quedado virtualmente terminadas las obras exteriores de la plaza de Toros, reformándose incluso la irregularidad artística cometida en el chaflán inmediato á la estación del Norte al forjar la puerta de entrada al café. La Diputación y la dirección del Hospital, han efectuado una reforma, más que conveniente necesaria, al sustituir el vestido paredón — el «carafal» — por un muro de cierre de líneas correctas, con verja y espléndidas puertas de hierro; acaso para la buena armonía del conjunto y con el fin de permitir apreciar bien la parte inferior del grandioso edificio, hubiera convenido dar al muro de cierre cuarenta ó cincuenta centímetros menos de elevación. Pero, en fin, puede que los equivocados seamos nosotros. Bien está lo hecho, y el servicio de waters nuevamente establecido, como el cuerpo del edificio en construcción, destinado á oficinas y otras dependencias de la empresa y del Hospital; en cambio, la fachadita del chaflán con la terraza quita visibilidad al circo, que desde la Avenida de Amalia Gimeno ofrecía una bella perspectiva.

Ahora falta completar la reforma, construyendo la acera de la calle de Játiva, que hay que elevar según la rasante de la esquina, calle de Alicante y los umbrales de las cuatro puertas que dan acceso á la plaza de Toros, á fin de que el público circule por allí con comodidad y también con toda seguridad; precisa que cuanto antes desaparezcan los montones de tierra endurecida, sin los cuales el público no llegaría á la altura de las taquillas, y para ello es necesario que el Ayuntamiento coloque el bordillo, disponiendo cuál ha de ser la rasante. Nosotros creemos poder asegurar que si el Ayuntamiento coadyuva por su parte en la forma indicada, la Diputación, que en la reforma se ha gastado muchos miles de duros, construirá la acera. Se impone completar esa reforma, no sólo ante la proximidad de la Feria, en que habrá docena y media de espectáculos en la plaza, sino para evitar molestias al viandante en general y al público que á partir del próximo miércoles asistirá al circo con motivo de las funciones nocturnas de teatro.

Es de creer que el presidente de la Diputación, señor Carrau, y el del Hospital, señor Mariner, excitarán el celo de la Alcaldía, para que en las cinco semanas que faltan para la Feria, pueda construirse la acera, y entrar como si dijéramos á pie llano en la plaza de Toros.

La vista se celebró á puerta cerrada y defendió á la encartada don Eduardo Molero.

Sección segunda

Acusado por el fiscal señor Castro, como autor de dos hurtos de varias prendas de vestir y un reloj, compareció ante esta sección Elias Dí Julio, que fué defendido por don Juan Bautista Sancho.

Se suspendió luego otro juicio sobre estafa, en el que tenían que informar don José L. Pérez Manglano y el señor Martínez.

Sala de lo Civil

En una vista sobre nulidad y rescisión de contrato, informaron ayer ante esta Sala don Alejandro Batañer y don Fernando Bernabé.

En la vista de un mayor cuantía, informó en la misma sala don Teodoro Gijón.

**Dr. Muñoz Carbonero**  
MEDICINA-RAYOS X  
CALLE DE LA PAZ, NUM. 36

CRÓNICA DE MADRID

# Olor de bellaquería

Hay algo peor que los antipatriotas; los malos intérpretes del patriotismo, los cómicos de la legua del amor á la historia y á las tradiciones.

Por una intervú de Manuel Fontdevila escrita desde Ginebra y publicada en «El Liberal», de Madrid, sabemos de una manera cierta, que Douglas y Mary Pickford, no sólo no han ridiculizado á España en su película, sino que guardan de ella el más íntimo y agradable de los recuerdos. Sus cartas, entregadas al notable periodista catalán, demuestran que les ha indignado profundamente la sola sospecha que sobre ellos haya podido recaer de la opinión española.

Alguien dió la voz de alarma. Buena fe, precipitación ó inconsciencia. En seguida salieron los patriotas con sus bocinas desafinadas y la indicación convirtiéndose en clamor desesperado y frenético. ¿Pruebas? No hacían falta. Yo creo que si en manos de algunos de esos vocingleros hubiera estado entonces el Poder, habrían provocado una guerra fulminante, en nombre del sentimiento nacional.

Esos días, recuérdelo ustedes, leíamos cosas atroces de Douglas y de la Mary Pickford. Hasta hubo quien se lamentó de haberlos enaltecido como artistas. Y no faltó tal cual majagranjas lírico que llegó á insinuar la posibilidad de que aquellos peluceros se llevaran algo de la Catedral de Toledo ó de la Casa de Grego.

¿A qué malos pasos conduce la exageración del patriotismo! Siguen algunos considerándolo como una imposición ineludible, como un imperativo de derecho. Y aquí está peligroso de todas las exaltaciones. Por un camino de libertad, de tolerancia, no se cae nunca en semejan-

tes equívocos, tanto más lamentables cuanto con mayor tesón se han sostenido.

En periodismo, en política, en todo, lo primero es enterarse. Estábamos utilizando como bandera de combate una ofensa que no existía más que en nuestra imaginación.

Por fortuna, Mary Pickford y Douglas Fairbanks vendrán á España y el noble arrebató popular destruirá la antipatía, el mal sabor de la sospecha. Porque ahora resulta que somos nosotros los que hemos de pedir perdón y ellos los que han de hacer acopio de prudencia y de magnanimidad.

Si eso de pulsar la cuerda patriótica con tanta ligereza fuera, por otra parte, con anhelo del espíritu, con llamarnos ingenuos y suplicarnos que nos corrigiésemos, todo estaría arreglado. Pero, el caso es que no hay ingenuidad que valga, que todo se hace premeditadamente, con un interés político aplicable á cualquier campaña actual. Durante la guerra mundial, la protesta hubiera tenido carácter germanófilo. Hoy, es derechista, clerical; una protesta vestida de negro.

Aquí ha producido el artículo de Fontdevila una excelente impresión. Lo esperábamos. Sabíamos que se falseaba la verdad y que lo de menos era defender los intereses españoles.

Y si no, vamos á ver: pónganse ustedes la mano en el corazón. ¿Cuántos creyeron que la Pickford y Douglas habían ofendido á España? Ninguno. La que chilló fué la hipocresía, armada de todas sus armas. ¡Ah! Si el Cid levantara la cabeza... Blandiría su «tizona» contra los planificeros que rodean, á veces, su sepulcro, y les enterraría en él. ¡Bellacos! ¡Bellacos!

ARTURO MORI.

# El trascendental problema del aceite de semillas

Hemos recibido el siguiente comunicado de la Asociación de Fabricantes de Aceites de Semillas del reino de Valencia:

«Señor Director de EL PUEBLO: Muy señor mío: Mucho le agradeceré se sirva dar cabida en el periódico de su digna dirección, de las siguientes cuartillas. De antemano le queda agradecido, su afectísimo, Simón Casanova, vicepresidente:

Una de las amarguras más grandes que hemos sufrido en el calvario que estamos pasando los fabricantes de aceites de semillas, es la lectura del telegrama publicado en la Prensa valenciana y dirigido al excelentísimo señor presidente del Consejo de ministros, por don Vicente Lassala, presidente de la Cámara Oficial Agrícola de Valencia, telegrama que á más del estupor consiguiente, nos ha producido verdadera indignación. Digo amargura, por tratarse de un valenciano, de un hijo de nuestra querida madre Valencia, de un hijo que no vacila en felicitar y felicitarse del decreto.

Estupor he dicho también, porque está escrito dicho telegrama con ampulosas tendencias para aureolar á una producción: la olivarrera, que en nuestra provincia no pasa de ser bastante modesta. Indignación, por el capcioso concepto que emite y por el que hace suponer que sacrificamos una parte de nuestros cuantiosos intereses (seguramente lleva el nuestra contabilidad, para producir ficticio movimiento y demostrar una importancia social de que carecemos.)

Es falso, de toda falsedad, ese concepto, señor Lassala; nosotros no somos capaces de inducir á nadie ni menos con dinero, á que nos siga; es tan justa nuestra causa, que al solo anuncio de la Asamblea, los elementos interesados, que son muchos, y bien pudo dar fe el éxito enorme de la citada Asamblea, se agruparon con nosotros en apretado haz, para todos juntos, pedir á los poderes públicos, lo que nos corresponde. Es, pues, completamente fuera de verdad, que nadie de los que asistieron recibiera dinero nuestro; son todos lo suficientemente dignos é independientes, para que sepan acudir adonde les llama el deber, sin auxilio moral ni económico de nadie.

Tenemos importancia social, tanta ó más que la de los agricultores olivarreros á quienes usted alude y que caprichosamente hace elevar á una

cifra fantástica. Nuestra importancia es tan grande, y usted más que nadie como valenciano lo debe saber, que sin duda alguna nuestra industria alcanza un lugar preeminente entre la industria valenciana.

Nuestra «fúnesta producción», según usted, da vida, paz y trabajo, elementos imprescindibles para el bienestar de la nación; no lo olvide usted, señor Lassala.

Por otra parte, si tan despectiva le parece al señor Lassala nuestra industria, si tan funesto es el aceite de cacahuet, ¿cómo se atreve usted á mezclarlo con el de oliva? Es más: ¿cómo tiene usted la osadía de así mezclado venderlo al público en su establecimiento, haciéndolo pasar como puro de oliva de su cosecha de la masía de la Mar? Este subterfugio es lo que le ha valido el que la Junta provincial de Abastos le haya impuesto una multa de cien pesetas.

Valencianos: Estos hechos son por sí solos lo bastante elocuentes para evitar comentarios. Una cosa es predicar y otra dar trigo.—SIMÓN CASANOVA, vicepresidente de la Asociación de Fabricantes de Aceites de Semillas.»

Se ha expedido el siguiente telegrama:

«Presidente Consejo ministros. — Madrid.—Visto contenido telegrama dirigido valencia por Vicente Lassala, presidente Cámara Agrícola Valencia, como representantes entidades obreras Asamblea Madrid, protestamos enérgicamente texto dicho telegrama, especialmente por falsedades é insidias que publica afirmando estamos sobornados por fabricantes semillas, siendo nuestra misión defender nuestros sagrados intereses gravemente amenazados por real decreto 8 actual.—F. Gimeno, J. Teodoro Campos, V. Sanz, F. Casinos.»

A propósito de este asunto vitalísimo para la región valenciana, hemos recibido un estudio de la anterior Asociación, que no publicamos hoy por ser extensísimo. Mañana lo haremos.

# Exposición Manuel Benedito

Esta Exposición estará abierta hasta el día 23, y puede visitarse todos los días, de nueve de la mañana á una de la tarde, y de 3,30 á 6,30 de la tarde.

La entrada es libre.

# Viveros Municipales

Conciertos

La comisión municipal de Paseos, atendiendo al éxito que en años anteriores ha obtenido la celebración de conciertos nocturnos en los hermosos jardines de los Viveros, ha acordado la inauguración de aquellos en la presente temporada.

Al efecto, hoy sábado, á las once menos cuarto de la noche, tendrá lugar el primero de dichos conciertos, el cual estará á cargo de la Orquesta Valenciana, con arreglo al siguiente programa:

Primera parte: Primero, «Coriolano» (obertura), Beethoven.—Segundo a) Gavota, Mozart.—b) Minuetto, Rameau.—c) Tambourin, Gluck.—Tercero, «Por España» (poutpurri), Goñi.

Segunda parte: Primero, «Les Erinnyes» (suite): I. Divertimento. II. Escena religiosa. III. Entreacto. IV. Los troianos recordando su patria. V. Fi-

# CINEMATOGRAFIA



## La película desconocida

Una carta del representante de Artistas Unidos

Ultimamente dió mucho que hablar el hecho supuesto de que Douglas Fairbanks y Mary Pickford, habían ridiculizado a España en una película, de la que nadie daba razón cierta.

Nosotros expresamos la opinión de que se juzgaba prematuramente el caso, que no aparecía muy claro. Y confirmando nuestras suposiciones, llega hoy a nosotros, la siguiente carta del representante en España de dichos geniales artistas:

«Señor Director de EL PUEBLO:

May señor mío: Ruego á usted tenga la bondad de acoger en las columnas de su prestigioso diario la carta adjunta, cuya publicación es imprescindible para fijar los términos de una cuestión hoy desorientada.

Gracias mil, por su amabilidad, de su afeto s. s. q. l. e. l. m.,

Eduardo Gurt.

«He procurado seguir atentamente la campaña que en torno á una película que se dice de Douglas Fair-

banks y Mary Pickford, se viene haciendo por la Prensa española de todos los matices y en la que han esgrimido sus plumas los más presuntuosos adalides del periodismo militante, y respetando, por plausible, el interés patriótico en que todos se han inspirado, cúmpleme, como apoderado de los señores Mary Pickford y Douglas Fairbanks, pero más aún como devoto ferviente de la justicia, salir al paso de este debate que no conseguiría, á la postre, sino desorbitar el juicio del público.

Dícese, que en una película norteamericana, interpretada por los referidos artistas, intentan éstos el menosprecio de nuestra nación, su desprestigio á los ojos del mundo, llevando á increíbles términos de hipérbolo lo que se ha dado en llamar «España de pandereta» y presentando con vida actual escenas de bandolerismo andante, de gitanería desarrapada, de homicida majesta femenil, de provocativa pero cobarde bravuconería masculina...

En respuesta á esta especie, arbitrariamente lanzada, he de orien-

tar á la opinión con algunas explicaciones indispensables, á las que, más que la representación que ostento, me obliga mi deber de deshacer un error, ateniéndome al aristotélico «Amicus Plato, sed magis amica veritas».

Helas aquí:

Primera. — No existe ninguna película en que trabajen juntos Douglas Fairbanks y Mary Pickford, porque fuera de cualesquiera otras razones de interés particular, la diferente modalidad artística de cada uno de ellos impide á este matrimonio actuar en un mismo asunto. For consiguiente, ese argumento de la film, en que se presenta á los esposos Fairbanks como pareja americana que viaja por España, es algo tejido por la fantasía de no sabemos quién y sin un asomo de fundamento real.

Segunda. — Douglas Fairbanks y Mary Pickford, después de su visita á nuestro país, solamente han editado dos películas (una cada uno). La interpretada por Douglas, con el título de «El Pirata Negro», tiene por escenario una isla imaginaria y la en que Mary es protagonista se desarrolla en ambiente americano y se llama «Sparrows». Luego si, ni juntos ni separados, impresionaron, después de su venida á España, ningún asunto español, mal

pueden haber filmado la «españolada» que se les atribuye.

Tercera. — Es absolutamente inexacta la protesta que se dice producida por la colonia española de Norteamérica, donde no se ha manifestado contra ninguna producción cinematográfica. Los que tal afirman, son víctimas, acaso de buena fe, de un error ó de una confusión, originada, sin duda, por lo acaecido en México con la película «Don Q.», editada con anterioridad á la visita á España del matrimonio Fairbanks. Tal vez porque los trajes de esta película (debidos, como el decorado y el atrezzo, á la inspiración de su director, un español residente en los Angeles) son una fantasía entre español y mejicano, tal vez porque el adaptador literario dijera en los títulos algo molesto para los españoles, nuestros compatriotas residentes en México exteriorizaron su contrariedad en una protesta que motivó la retirada de la película por orden de Douglas, secundado en esta actitud por su esposa, ya que este matrimonio, aun no siendo responsable de ajenos intentos calumniosos ó torcidas intenciones, tiene por norma de su conducta no ofender á ningún país, en la convicción de que los artistas se deben á todos.

Cuarta. — Si este suceso de México es, como parece ser, el que ha pro-

movido el revuelo que se refleja en el actual momento periodístico, es lícito, y necesario además, advertir á cuantos leyeran ó se interesaran por estas cuestiones, que, aunque la película «Don Q.» tuviese por marco nuestra España, nunca sería escarecedora de nuestros sentimientos patrióticos, pues no hay en ella bandoleros atracadores, ni gitanos marrulleros, ni baratería lenguaraz, ni navajas en la liga, ni nada, en fin, depresivo para nuestro pueblo. Lejos de ello, «Don Q.», es encarnación y símbolo del honor y la caballerosidad, y en asunto que al fin da vida se desenvuelve dentro de la ética de menos elasticidad desenlazándose con el triunfo de los buenos y la punición de los malos.

Quinta. — La acusación de ingratitud que se lanza sobre Douglas Fairbanks y Mary Pickford es totalmente irrazonable. Yo puedo afirmar que estos artistas sólo tienen frases de cariño para España, viendo en ella la nación noble y acogedora que les testimonió su simpatía en una entusiasta recepción inolvidable. Reconocido á tan hidalgo proceder el matrimonio Fairbanks anhela siempre hallar ocasiones en que expresar á España su agradecimiento, y por ello me tienen ordenado que sus películas sean cedidas gratuitamente para todo espectáculo que se

proponga un fin benéfico, y últimamente, en Madrid, fueron algunas de sus producciones (antes de estrenarse en España y con evidente quebranto de sus intereses económicos) puestas á disposición de la Liga contra el Cáncer, creyendo Douglas y Mary que, con actos de esta naturaleza, corresponden al afecto que les demostró esta nación, á la que tanto alaban, quieren y admiran.

Gracias mil, señor Director, por la inserción de estas líneas, de cuya virtud espero en propio nombre y en el de mis representados, la extinción de esta campaña, por inconsistente, por falta de cimiento, ya que no existe lo que se combate.

Aprovecha esta ocasión para ofrecerse de usted muy atento y seguro servidor q. e. s. m.,

EDUARDO GURT.

## Aviso importante

Los números de EL PUEBLO en que se inserta sección cinematográfica se envían gratuitamente á todas las empresas de la región de Levante y á todas las entidades de España afectas á la cinematografía.

Lo advertimos, para que en caso de omisión involuntaria, se comuniquen á esta Administración para subsanarla.

# TEATRO RUZAFÁ

# TEMPORADA DE CINE

LOS MAS ATRAYENTES PROGRAMAS!!

MARTES PRÓXIMO

# LOS DOS PILLETES

LA NOVELA QUE HA CONMOVIDO A TODOS LOS PÚBLICOS

MARTES Y MIERCOLES: 1.ª, 2.ª y 3.ª JORNADAS

JUEVES Y VIERNES: 4.ª, 5.ª y 6.ª JORNADAS (Final)

Gran exclusiva PROGRAMA RUANO

## :: Pruebas :: extraordinarias

MI MUJER Y YO. — Producción norteamericana presentada por el Programa Verdguer.

Preciosa comedia dramática presentada á todo lujo y ambiente moderno y en la cual sus personajes revelan una finísima observación en el autor que recoge en sus vibrantes y preciosos destellos la adaptación literaria de la película.

En «Mi mujer y yo» hay una lucha de pasiones y sentimientos en cada personaje, menos en el de Betty Alien (Constáncie Bennet), en cuya vampíresca percepción sólo figuran el oro y las supersticiones; es la linda muñeca que se engaña á sí misma con su frivolidad materializada.

En cambio, en la figura de mujer amante, generosa y bondada de Irene Stuart (Irene Rich), existe la contraposición de aquélla; rivales en aspecto, distinta en juventud, triunfa la más digna, la que posee el corazón.

Carlos Stuart Borden (Huntly Gordon), es el hombre de edad madura, no exenta de pasión ciertamente que aviva más la comprensión y el influjo que ejerce la experiencia sobre las mujeres de toda clase, que se ve envuelto en la red urdida con la voluptuosidad de sus atractivos por la astuta vampíresca; que siente el resquemor del compor-

tamiento injusto, que duda, que vacila, que sabe gustar el placer prohibido pero que no deja de pertenecer, en el fondo, á la verdad, como la mayoría de los hombres.

Además, su posición en el asunto, es casi fortuita, pues le ha puesto en contacto de Betty el propósito de apartarla de su hijo, capaz de arruinarse por ella.

Alberto Stuart (John Harron), es el hijo obsesionado por completo por la pasión y el despecho, que persigue á su ignorado rival, á quien odia y contra el que dispararía su arma homicida si el corazón y la verdad, hechos en un momento clarividencia — Irene — no salvara, á la familia, del deshonor y de la ruina.

Merece el mayor elogio la presentación de esta película, lujosa y precisa en todo detalle revelado el buen gusto artístico de su director en escenas como la del banquete en celebración de las bodas de plata del matrimonio Stuart Borden.

En su interpretación, admirable Irene Rich y justísimo Huntly Gordon en las hermosas escenas entre ambos.

¡UN BESO POR FAVOR! — Superproducción americana del Programa Verdguer.

Por dos veces tiene lugar, en deliciosos labios femeninos, la sugestiva súplica que sirve de título á la película, hecha á un joven titulado, bueno y sincero, que jamás se encontró en lides amorosas, hombre esclavo de su oficina, miope y teme-

roso, pero simpático en el fondo y mimado por la suerte que de modo original se introduce en su mansión en forma de la gentil Doris (Dorothy Devore), nombre que encubre la personalidad de la frívola dimita, á la que no se oculta ciertamente el preciado tesoro de un corazón sin mácula en cuerpo varonil.

Una filigrana de interpretación nos brinda el deleite del desarrollo de la trama sencilla y aménísima que hace transcurrir el tiempo con el sutil bienestar de la distracción.

Simón Aldana, el joven tímido, vigilado por unas tías, atendido por una criada negra, preocupado por

un mínimo, su único compañero; que cuida solícito de la joven que el destino confía á su custodia súbitamente; que aguanta las bruscas impertinencias de un amigo fanfarrón; que asciende á director general de la oficina cuando se figura que van á despedirle; que se yergue acordándose de que tiene buenos puños, que hace caer con dureza sobre el osado impertinente, por celos y que oye la deliciosa demanda de un beso, por favor, está interpretado justísimamente por el actor Matt Moore.

Dorothy Devore, matiza exquisitamente su simpático papel dando sugestivo realce á la escena.

David Butler asimismo muy propio en el de Tredler.

De entre las mejores escenas de esta comedia americana, citaremos las de los singulares cuidados de Simón Aldana á la gentil Doris; de la calaverada en el «danzing» con las filigranas de Aldana bailando con Doris; de los puñetazos con Tredler y las dos en que se solicita del singular joven un beso, por favor.

COMO UN HERMANO. — Producción extra, norteamericana, presentada por el Programa Verdguer.

Una rica escenificación é interpretación á cargo de los grandes artistas Edith Roberts y Tom Moore con William Russell, comprende la nueva y hermosa película titulada «Como un hermano»; ofreciendo su presentación exquisita en un sugestivo ambiente de aventuras diversas tonalidades, una de ellas campestre, ante cuyo armónico paisaje reacciona hacia el bien el espíritu de uno de los protagonistas por la influencia del bienestar que prodigamente irradia la naturaleza saturando del mismo las costumbres que le rinden culto.

En la trama interesante y original de «Como un hermano», se desenvuelve la novela de una joven bonísima y agraciada, Rosa Lore (Edith Roberts), á quien persigue el infortunio, incluso en su meritísima acción de restituir al Commercial Trust Bank el maletín de uno de sus cobradores, que había sido robado, pues á pesar de en-

contrarse intacta la cerradura, el dinero y valores han desaparecido. Desde este momento la joven es objeto de una doble persecución: la policíaca y la de unos aventureros cuyo jefe (William Russell) actúa para despistar, los cuales se proponen explotar el parecido de uno de ellos, Charley (Tom Moore), el hermano de Rosa, que huyó de la casa paterna hace doce años á la cual, brinda halagos y cariños, que al ser correspondidos sin el latido de la sangre, engendran un idilio salvador después de sugestivo lance y un final dramático en que Russell patentiza sus grandes dotes. El contraste ante la buena fe y gentileza de Rosa, matizada bellamente por la estrella Edith Roberts, la calculadora farsa del personaje encarnado vigorosamente por William Russell, en la progresiva evolución de Charley, que actúa como un hermano tan bien descrito por Tom Moore, dan lugar á deliciosas escenas bien aceptadas por el público que siguió con gran interés la trama, deseando conocer el imprevisible final que revela cuál fue el verdadero ladrón del contenido del maletín.

NO OLVIDE USTED QUE  
CURRITO DE LA CRUZ  
LA CASA de la TROYA  
BOY

son las tres mejores producciones españolas

EXCLUSIVAS CASTELLÓ. — Félix Pizcueta, 12

NO OLVIDE USTED  
EL ESTIGMA  
— O —  
LA HIJA DEL PRESIDIARIO

CINEMATOGRAFIA

Gran Teatro

El único ventilado y fresco

HOY SÁBADO

A las 5:20 tarde y 9:45 noche

No pierda usted la ocasión de ver la más grandiosa, kilométrica e interesantísima ópera de estreno...

EL HUÉRFANO

DE PARÍS

Cinco jornadas, 20 partes. Único local que la exhibirá ¡¡COMPLETA!!

¡Éxito loco, aplausos delirantes! ¡La película que entusiasma por igual a niños y mayores!

Hoy y mañana, últimas proyecciones

Butaca 60 Céntimos, General 30 Céntimos

MAÑANA SIN ALTERACION DE PRECIOS

Sesión continua de tres tarde a una noche

Lun's próximo, verá usted otra film, bellísima de verdad

EL ENIGMA DEL MONTE EGEL

en el que una preciosa criatura, es salvada de múltiples peligros, por un mono, dotado de inteligencia, casi humana

¡Sorprendente, asombroso! Una niña á la moderna. Otro estreno «bien», por COLLEN MOORE

Nueva combinación de United Artists

Debido al gran incremento de United Artists, toda organización de distribución se trasladará á Nueva York á los Angeles, dejando solamente en la capital los despachos para los negocios puramente comerciales.

En adelante se hará no solamente la producción de films en los Angeles, sino también el tiraje de las films, títulos, la fabricación de los accesorios de la producción, la impresión de los carteles y hojas de propaganda, así como también la confección de los vestidos. Mister Joseph M. Schenck, chairman de United Artists, cree que la sociedad tendrá con este arreglo, un ahorro de cuatro millones de dólares por año.

Nueva producción Fox "Siberia"

Basada en las intrigas políticas arrieras y que dieron origen á la revolución rusa, «Siberia», es la gran película de raro y fuerte temple, que brilla con luz propia entre las hermosas producciones de la poderosa compañía Fox Film, que tiene terminadas para la próxima temporada.

«Siberia», que ha sido dirigida por el famoso director artístico, Victor Schertzinger, es una adaptación fidelísima del aplaudido melodrama de Bartley Campbell, y tiene una intriga amorosa y dramática que seduce y atrae. Es uno de los más emocionantes melodramas producidos hasta el día.

El escenario, está en consonancia con la grandeza de la obra y por otra parte, todo ha sido dispuesto para asegurar su triunfo, especialmente el reparto, pues en «Siberia» figuran al lado de Alma Rubens y de Edmund Lowe que como grandes artistas que son, tienen los principales papeles otros no menos famosos, como Lou Tellegen, Lilyan Tashman, Tom Santschi y Helena D'Algy.

LIRICO LUNES PROXIMO: DOS GRANDES ESTRENOS!

EL PRECIO DEL DESIERTO Y NUESTRAS ESPOSAS

Drama de los disturbios domésticos. ELAINE HAMMERSTEIN.—HERBERT RAWLINSON

LIRICO

Hoy, á las cinco y 9:30 EXTRAORDINARIO PROGRAMA

Noticiero Fox núm. 74 LA GRAN TENTACION

Preciosa comedia en seis partes, por BETTY COMPTON

POR FIN Y CON GRAN ÉXITO: Reposición de la maravilla cinematográfica

En las selvas del Brasil

¿Quién no se ha preguntado cómo sería el continente americano antes de que Cristóbal Colón lo descubriera?

NOTA IMPORTANTE.—Esta película, después de ser prohibida el martes de la pasada semana, ha sido vista por el excelentísimo señor ministro de la Gobernación y autorizada de nuevo, por considerarla instructiva y altamente MORAL

El huésped de honor

Graciosa comedia, en dos partes, por EARLE FOX

LUNES PROXIMO: El intrépido CHARLES JONES en El precio del desierto

Nuestras esposas

Drama de los disturbios domésticos

La Universal, hace una importante adquisición

La Universal acaba de adquirir la exclusiva para España y Portugal de la gran producción alemana, última creación de la eximia actriz Enny Porten, titulada «Tragedia».

Este hecho, aparte su importancia por la calidad extraordinaria de la película, la tiene porque evidencia el gran incremento que van tomando los negocios de la Universal en nuestro país, en virtud de la cual, y no obstante su abundante y selecta producción, es la primera casa americana que adquiere material de otras marcas (claro que de aquellas cuyo prestigio está firmemente consolidado) para dar satisfacción cumplida á los deseos de los señores empresarios y á los gustos del público.

Tal norma de conducta dice más en elogio de la Universal de lo que nosotros pudiéramos decir.

OLYMPIA

Sesiones 5:30 tarde y 9:30 noche

Más vale llegar á tiempo

Comedia americana, cuatro partes por OWEN MOORE

Revista Verdaguier

ÉXITO: La calle de las risas y lágrimas

Preciosa comedia, por NORMA SHEARER y ADOLFO MEUJON

La boda de Torcuato

Cómica, en dos partes

Richard Talmadge, contratado por La Universal

Durante los tres últimos años, Carl Laemmle venía observando á Richard Talmadge. Cada vez que en La Universal se presentaba una oportunidad de poder contratar una nueva estrella, hacía proposiciones á Talmadge, quien se veía imposibilitado de aceptar por los contratos que tenía firmados, pero al fin el deseo de Carl Laemmle ha podido ser realizado y el acaivo presidente de La Universal cree y cree con razón, que con esta adquisición adquiere el máximo interés la relación de grandes películas para 1926-27.

Richard Talmadge trabajará en seis melodramas de acción, en el corriente año, el primero de los cuales será lanzado en Septiembre.

Esas películas serán cosa aparte de las ya anunciadas por La Universal y formarán una serie de producciones especiales con el nombre de Universal Richard Talmadge.

Carl Laemmle ha decidido que esas películas sean realizadas en la Ciudad Universal y con todos los elementos que han hecho famosa á La Universal en el mundo entero. No se omitirá detalle para que resulten de la más alta calidad.

Ricard Talmadge es, como el mundo sabe, además de un excelente actor, un notabilísimo atleta, que ha logrado destacarse con personalidad propia, en la clase de trabajo que llevó á la pantalla Douglas Fairbanks.

Debemos advertir que en estas películas de Talmadge, melodramas de acción como dicho queda, no habrá ninguna de las llamadas del Oeste.

La Universal, contrata á la pequeña Virginia Lee

En la nueva joya Universal, titulada «El dueño del pueblo», reaparecerá desempeñando un importante papel, la pequeña Virginia Leo Corbin, alejada de la pantalla durante la época de su «crecimiento». La ex niña Corbin, transformada hoy en una linda miss, ha sido contratada por La Universal especialmente para esta película.

Con esta linda artista trabajará E. Norton y la famosa belleza mejicana Dolores del Río, cedida por Edwin Carewe á La Universal, para que desempeñe el papel de una «estrella» teatral en esta película.

«El dueño del pueblo» es adaptación de la obra teatral del mismo título hecha por Raymond Cannon. Su director es Edward Laemmle y su protagonista la primera figura cinematográfica del día, Reginald Denny.

NO OLVIDE USTED EL ESTIGMA LA HIJA DEL PRESIDARIO

Teatro Ruzafa CINE

HOY A las cinco tarde y 9:30 noche

Programa colosal

Ultimo día de la maravillosa película, la mejor en su género

En la selva virgen

Las fieras y reptiles de la selva, los salvajes, sorprendidos en sus faenas y diversiones

Documento único y de valor excepcional

La película sin igual:

El Jobobado de Nuestra Señora

-- de París -- Creación cumbre del incomparable Lon Chaney

Lunes, por un solo día DOS PELICULAS EXTRA

Juez de sí mismo

Por ANTONIO MORENO

La madrecita

Por FRANCÉ DHELIA y la niña REGINA DUMIEN

MARTES: LOS DOS PILLETES

La más sentimental novela

Teatros

TEATRO ESLAVA "Todo entre gente bien"

Anoche, á teatro lleno, se estrenó la comedia dramática, en tres actos, de Luis Pirandello, «Todo entre gente bien», que obtuvo un buen éxito.

La obra

Luis Pirandello, el discutido y admirable autor italiano, justificó con la obra estrenada anoche por la compañía de comedias de Carmen Díaz, y con ocasión de la función de beneficio de su primer actor Ricardo Galache, la rapidez con que se ha adueñado de la escena española con sus producciones, la supremacía—para nosotros indiscutible—de su género.

A su vasta é interesante obra literaria en prosa, á sus magníficos cuentos, hay que añadir sus creaciones teatrales que asombran por la originalidad de sus asuntos, y más aún, por el modo de pintar los personajes, siendo su característica el conocimiento tan grande que posee de la vida y la valentía para llevarla á la escena sobriamente, sin forzar situaciones, con la seguridad del que sabe el valor de lo que produce y no hace concesiones de ninguna especie á la vulgaridad de las gentes.

Todos sus dramas, tienen un fondo moral extraordinario, aunque otra cosa se haya dado en decir por muchos de los que solamente conocen el nombre de este autor por los catálogos de las editoriales de más solvencia artística de España, ó por los comentarios de Prensa á raíz de cualquiera de sus muchos y justificados éxitos, un fondo moral que á veces determina tan fuerte impresión en el observador, que le obliga á reflexionar para llevarle desde el más amargo escepticismo en los primeros instantes con la pintura de tantas y tantas bajezas y ruindades, á la consoladora esperanza en un fondo de bondad, que residiendo en lo más íntimo del alma humana, puede salir á la superficie, exteriorizarse ante un choque violento de la sensibilidad con el brutal egoísmo de las pasiones.

Sus personajes son seres humanos, personas de carne y hueso, que todos reconoceremos y podremos hallar en la sociedad que nos rodea. Los problemas que presenta, no son producto de su fantasía, son un fiel

trasunto de la realidad, sin engaño de ninguna especie, con toda la crudeza que ofrecen al perspicaz observador en la vida diaria, sacrificando muchas veces la teatralidad del momento escénico á la veracidad de la acción.

Como un Goya literario, traza con pluma de acero los soberbios aguafuertes de sus obras, y los vigorosos contrastes que obtiene, son lo que levanta al público de sus asientos, arrastrado por la grandiosidad de la reproducción.

El teatro, como la prosa de Pirandello, no son propios para gente tímida, amiga de hipocresías y distinguidos. No usa un lenguaje florido, como nuestros Quintero; no mezcla la ley á sus comedias, como Linares Rivas; tampoco abunda en pensamientos profundos ni en ironías ingeniosas, como Benavente; únicamente podría encontrar en la escena española un autor de su mismo estilo: López Pinillos («Parmeno»); pero aun este dramaturgo, con su gran intensidad emocional, no llega á alcanzarle, por el ambiente en que se desenvuelven sus obras, ya que Parmeno, por las circunstancias en que se encuentra la vida en nuestra patria, relativas á educación moral, por el desenvolvimiento de nuestra sociedad aferrada al rutinismo y á la fuerza de las costumbres, á la vez que á una tradicional y consciente ignorancia, sobrado campo encontraba para su arte con las tragedias del agro, con el dramatismo nacido de esa paupérrima pobreza que en todos los órdenes nos aferra, obligándonos á languidecer de corazón é inteligencia.

Este es uno de los méritos mayores de Luis Pirandello; abandonar la fuerza exterior de las cosas, de los hechos, para adentrarse en lo más recóndito de las conciencias; prescindir de la influencia que los seres pueden determinar en el medio, para presentar los efectos que éste obra sobre aquéllos, pero no por ley de un fatalismo, de una predestinación inexorable, sino por virtud de las acciones de cada uno, por la inteligencia y la voluntad puestas al servicio de las malas pasiones, de los vicios de todo género, de los extravíos más dignos de atención y censurables. Por ello, cuando maneja la sátira, sus palabras suenan como un trallazo brutal, seco, tajante, eso sí, siendo la tralla de seda y moviendo el látigo con mano perfumada.

El amor en sus obras, encubre como en la vida acontece, la sensualidad más refinada, con la máscara de la corrección y las normas sociales, pero al resolver los finales, el

TEATRO APOLO

HOY SABADO A LAS ONCE NOCHE

NUEVO GRANDIOSO CAMPEONATO DE BAILE DE SALON

PARA SEÑORITAS (Resistencia)

26 horas consecutivas - Premio único: 1.000 ptas.

Hasta las dos de la tarde de hoy, se admitirán inscripciones en el teatro, de cuantas señoritas quieran tomar parte.

El espectáculo más emocionante, de extraordinaria novedad é interés que se ha presentado hasta la fecha

NO SE DARAN SALIDAS

Hoy, á las once noche, todo el mundo al teatro Apolo

La Interpretación

Con esta obra comentada, celebraba su beneficio el primer actor de la compañía, Ricardo Galache. El empeño era de una magnitud como para empavorecer al espíritu más atrevido. Ese Martín Lori de Pirandello, personaje atormentado y retorcido, poseo de una idea fija al comienzo de la obra, transformada totalmente por la revelación que abre sus ojos á la luz en la escena final del segundo acto; fríamente culcular en todo el último, á la vez que de una sensibilidad extremada, su encarnación en la escena no asustó á Ricardo Galache, que dominó como siempre—cuando se lo propone—el extraño efecto que la situación escénica producía al público.

En finales de acto se le ovacionaba, subía el telón de nuevo una y otra vez y seguían los aplausos. El cronista que sabe—por haberlo visto ostensiblemente en «Cancionero»—que Ricardo Galache puede hacer mucho, en el marco de un escenario, ha de ser el primero en lamentar que dejándose llevar por preocupaciones muy humanas, pero también llevadas á su máximo extremo, este excelente actor no haya alcanzado en Valencia el galardón que por su arte merece.

Hay un algo que le atormenta, que le domina cuando aparece puertas adentro del teatro, é insistimos: debe vencerse á sí mismo. Todos tuvimos en nuestra vida un momento difícil: ¿ilusiones?, ¿afectos?, ¿sufimientos morales ó físicos?, ¿el derumbamiento de lo que acariciamos con nuestro pensamiento hasta creerlo una posible realidad?... El hombre debe sobreponerse á todo, por todo y contra todo. Todos hicimos el sacrificio de alguna ilusión, de un afecto; ¿quién no padeció dolor de alma?

Ricardo Galache debe ser él, prescindiendo de todo y dejando que el tiempo resuelva lo que la voluntad es impotente para alcanzar por sí misma.

Lo que ha de ser, será; es inútil rebelarse contra el propio destino.

Anoche tuvo momentos en que nos gustó, otros en que estuvo sencillamente colosal...

El personaje de Carmen Díaz, difícil de llevar, pues su mayor inconveniente estriba en el mucho tiempo en que hay que mantenerse en situación, fué interpretado del modo tan maestro con que sabe esta extraordinaria actriz; de los restantes intérpretes, Matilde L. Roldán, Micaela Castejón en un breve papel del primer acto, con Joaquín Roa y Luis Reses. Los restantes, cumplieron. La presentación fué cuidadosísima y con una riqueza tanto en decorado como en vestuario, digna de especial mención.

V. LLOPIS PIQUER

CAMPO DE MESTALLA

MAÑANA DOMINGO

A las 4:30 de la tarde:

Chivertense F. C.

- CONTRA -

Valencia F. C.

(Tercer equipo)

A las 6:30 de la tarde:

BURJASOT F. C.

- CONTRA -

VALENCIA F. C.

BAILE ALAMEDA Frente á la Pasareja

Todos los sábados y domingos de diez á una de la madrugada, grandes bailes amenizados por la brillante banda de música Unión Musical. Excelente servicio de ambigü y espléndida iluminación.

Las Arenas

El punto de verano, más ameno de España.

Gran café restaurant, á cargo de Juan Clemente

Mañana domingo, de siete á nueve GRAN BAILE

en el magnífico Salón-Restaurant.

A las 10:30 noche: INAUGURACION

del Pabellón sobre el Mar y de las veladas nocturnas.

EXTRAORDINARIO programa cinematográfico.

Entrada, con derecho á consumación, 6'60 pesetas.

A partir de las 9:30 noche, los tranvías, desde el interior de Valencia y Gorieta, facilitarán billetes de ida y vuelta, combinados con la entrada á LAS ARENAS; derecho á una consumación en el Pabellón sobre el Mar y á disfrutar de la velada cinematográfica, por

UNA PESETA

Todos los días, cambio de programa.

Teatrales

TEATRO APOLO

Concurso de bailes de salón de resistencia para señoritas

26 horas consecutivas, 26

Esta noche, á las once empezará este sensacional espectáculo para el cual ya se inscribieron ayer cuatro bellísimas señoritas.

Hoy hasta las dos de la tarde se admitirán concursantes hasta el complemento de ocho parejas que se fijan en las bases del concurso.

El éxito de este sensacional espectáculo está asegurado, pues es la primera vez que en Valencia se fija un número extraordinario de horas para un concurso de baile para señoritas.

TEATRO RUZAFÁ

Una película notable "En la selva virgen"

Muy interesante es esta film documental y la mejor que hemos visto de este género. En ella se nos presenta la vida de los indígenas con detalles curiosísimos de sus trabajos y de sus fiestas; también desfilan por la pantalla los peligrosos habitantes de los bosques impenetrables. Es una película verdaderamente digna de verse y así lo ha comprendido el público, puesto que en los tres días que lleva exhibiéndose, se han agotado tarde y noche las localidades, habiendo sido necesario mantener aún en el programa dicha película.

# HOY SABADO

A las cinco de la tarde

se efectuarán vuelos sobre Valencia, en el magnifico aeroplano metálico

## "JUNKERS"

con que la

## UNIÓN AÉREA ESPAÑOLA

va a establecer en breve, la línea MADRID-VALENCIA, en dos horas.

Precio del asiento: 25 pesetas

### Campo de Vallejo

Grandes carreras de motos y bicicletas ::

Emocionantes matches Barcelona-Valencia ::

Preferencia, 1'25 :-: General, 0'75

## Deportes

### FUTBOL

CAMPO DE MESTALLA

Nuestro club campeón, con el fin de dar tiempo al restablecimiento de algunos de sus jugadores lesionados, ha organizado para mañana domingo dos interesantísimos partidos de fútbol, en los que tomarán parte sus admirables equipos reserva y tercero.

A las cuatro y media tendrá lugar un gran encuentro entre el Chiverense F. C. de Alcalá de Chivert y el tercer equipo del Valencia.

A las seis y media de la tarde se celebrará otro interesantísimo match entre el Burjassot F. C. y el reserva del Valencia F. C.

El Burjassot presentará el siguiente once:

Alaix, Alejos, Ocheda, Chirri, Cervera, Perona, Gómez, Moltó, Lloréns, Benito, Ramón, Chirivella y Vanaochoa.

En este equipo figurarán las nuevas adquisiciones que el Burjassot alineará en la próxima temporada y que son Alejos, Gómez, Moltó, Lloréns y Benito.

El despacho de localidades y entradas se efectuará mañana de 11,30 a una y media en las taquillas del Bar Sol y a partir de esta hora en las de Mestalla.

A las 10,30 de la mañana contendrán un partido de campeonato el V. D. Caballero y Amazona F. C.

Arbitrará el colegiado señor Vidal Rojo.

La entrada por donativo.

### CAMPO DEL LEVANTE

#### C. D. Castellón-Levante F. C.

Mañana se celebrará en este campo un importante partido de fútbol, entre los primeros equipos de los clubs arriba citados.

Vestirán por vez primera la camiseta blanquiverde cuatro nuevos equipiers, algunos de ellos desconocidos para el público de Valencia.

Juan Antonio, notable exterior izquierdo; Pepín, interior derecha, y el gran medio Peña, todos ellos madrilenos, entre ellos un defensa derecha notabilísimo.

Mañana daremos la lista completa del equipo que alineará nuestro club subcampeón Levante F. C.

Los precios serán populares y antes del partido se celebrará otro de menor categoría.

### CAMPO DE ALGIROS

Mañana, a las 5,30 tarde contendrán un partido de campeonato los equipos Centre Sports Valencia contra el Club Deportivo Fabara.

La entrada por donativo.

### CAMPO VICTORIA EUGENIA

Mañana domingo, a las seis de la tarde se jugará en este campo un gran partido de campeonato entre el notable equipo Artístico F. C., que tan notables resultados está obteniendo y la Unión Sportiva El Pueblo, leader de este grupo.

Por la mañana, a las nueve contendrán en partido amistoso el infantil

### FORUNCULOS y LLAGAS

## UNGUENTO UNIVERSAL CAÑIZARES

CAJA, TRES REALES :: EN TODAS FARMACIAS

## TEATRO MODERNO

### GRANDIOSA VELADA DE BOXEO

para mañana domingo, a las 10.30 en punto de la noche

(Hora oficial)

Moya, Barber, Zamora, González, Torres, Casaní, Arthur,

Hurtado, Diógenes, José Torres y Marco.

Arbitros y cronometradores de las federaciones valenciana y catalana

Butaca; 2'50 ptas. -- General, una peseta

## La más clásica de las verbenas

Como todos los años, la Asociación de la Prensa se dispone a celebrar su verbenas en la plaza de Toros. La del actual, será la primera de la temporada verbenas y tendrá la ventaja, sobre las anteriores, de la experiencia en la organización, para que el público que acuda se divierta y salga además contento del espectáculo.

Es muy difícil organizar un espectáculo de ambiente popular, que no decaiga en ciertos momentos; y de salvar este obstáculo tratan los organizadores de la verbenas que se celebrará la noche del 23, víspera de San Juan, en nuestra plaza de Toros.

Aparte de los orgánulos que habrá por los alrededores de la plaza y de los puestos típicos verbeneros, el programa a desarrollar será muy atractivo.

Uno de los números que más divertirán a los concurrentes, será el concurso musical de dos bandas cómicas que están haciendo furor en donde actúan, por la variedad de su repertorio. No se puede pedir más en este género musical, que hace pasar ratos deliciosos a los oyentes. Una de esas bandas es conocida ya en Valencia. Actuó en el teatro Ruzafa y obtuvo un éxito clamoroso. Se titula «El Empastre» y es de Catarroja.

La otra banda que actuará en competencia con la de Catarroja, es una creada en Benifayó, que es verdaderamente notable.

Se puede decir, sin temor a equivocarse, que el concierto cómico de estas dos agrupaciones, dejará grato recuerdo, por conspitar un espectáculo muy original, que no entra en el género chabacano. Esas dos bandas se disputarán una magnífica copa, regalo de la Asociación de la Prensa.

También habrá otro concurso interesante. Las tres parejas de baile de salón que más cartel tienen en Valencia, se disputarán un premio. La pareja que mejor actúe será obsequiada con un regalo de importancia.

Un gran cantante, que recorre con éxito las principales poblaciones de España, dará a conocer su exquisito repertorio, en el que abundan las canciones populares, entre ellas el «Ay, ay, ay» jotas y otras composiciones que gustarán mucho.

Otro concurso que puede dar una nota típica y de color a la verbenas, es el de mantones de Manila. Se regalarán tres valiosos premios a las mujeres que luzcan los mejores mantones.

Para que nada falte habrá un sorteo extraordinario, en el que entrarán 100 regalos, que están expuestos en los escaparates de la Casa Cogollos.

Esos regalos consistirán en 25 pañuelos de los que actualmente se llevan para salida de teatros. Los hay magníficos, desde los más altos precios, y resultan hoy el mejor regalo que se puede hacer a una mujer.

Se soltarán 50 palomas, que llevarán monedas de oro y plata.

Se rifarán también doce preciosos abanicos, un reloj de pulsera para señora, una heladora, pollos tomates, diez abonos para las próximas corridas de Feria, dos sombrillas, un patio con cinco duros debajo del ala, y un jamón!

Los organizadores han echado el resto en los regalos, para que los favorecidos con ellos salgan contentos y satisfechos de la verbenas.

Hay otras sorpresas reservadas, que serán de gran efecto.

Para que el final sea de ruido, habrá concurso de tracas.

Aquí no se escatimará nada.

La verbenas de San Juan en la plaza de Toros, será este año una de las cosas que llamarán la atención dentro del género divertido y popular.

## ESLAVA

COMPANIA DE COMEDIAS DE

: Carmen Díaz :

FUNCIONES PARA HOY

A las 6'30 tarde:

Ser ó no ser

A las 10'30 noche:

Todo entre gente bien

## GREMIO PATRONAL de joyeros y similares

Se convoca a una reunión para socios y no socios que se celebrará en su casa social, Pasaje de Zaragoza, núm. 4, primero, hoy sábado, a las nueve y media de la noche, para dar cuenta la comisión de su viaje a Madrid, sobre el impuesto suñario y del real decreto ley de metales preciosos y vendedores clandestinos de joyas.

Por ser de mucho interés, se suplica la asistencia.

## Salón Novedades :

GRAN COMPANIA VALENCIANA

dirigida por el primer actor

### VICENTE BROSETA

A las 7 tarde y 9'40 y 11'40 noche

## Les dos chermanes

## L' ombra del mal

Martes 22, beneficio del primer actor y director VICENTE BROSETA.

Se despacha en taquilla.

## Círculos

Casino Republicano del distrito de la Misericordia. — Celebrará gran baile familiar, amenizado por la partitión Pechuán, de diez a una de la madrugada, mañana domingo.

Las señoras y señoritas que asistan, serán obsequiadas con hermosos ramilletes de flores.

Casa de la Democracia del Puerto. — Celebrará mañana un gran baile familiar de diez a una de la madrugada amenizado por una brillante banda de música que ejecutará lo más selecto de su repertorio.

Casino El Avance. — Celebrará baile familiar mañana de diez a una de la madrugada amenizado por la brillante partitión que dirige el señor Belarte. Las señoras que asistan serán obsequiadas con preciosos bouquets.

Para entrar en el salón de baile es indispensable presentar el recibo del mes corriente.

El Ateneo Filarmónico Obrero, calle de Cuarte, 26, celebrará esta noche, a las diez en su salón de actos, una gran velada literario-musical con motivo del reparto de diplomas a los alumnos del curso 1924-25.

Centre Catalá. — Celebrará hoy sábado, a las diez de la noche, la verbenas de San Juan con todo género de alicientes propios de la festividad en Cataluña.

## CALENTURAS REBELDES

producidas por los catarros gástricos, infecciones, litus, parafitis y maltesas se curan rápidamente con el «AMENINGOL» Bellver, y evita las meningitis que se presenta como final en esas enfermedades.

Medicación por el intestino en enemias (levativas).

De venta en las principales farmacias y en la del autor, don E. Bellver, calle de Sagunto, 67, y Guerrero, 83.

## II Asamblea Nacional de Obreros y Empleados Municipales

El lunes próximo comenzará en esta ciudad sus tareas la III Asamblea Nacional de obreros y empleados municipales, cuya sesión de apertura revestirá gran solemnidad.

La Asamblea, a la que asistirán representantes de los funcionarios y obreros de extraordinario número de ayuntamientos de España, celebrará sus sesiones en los salones de la sociedad La Rat Penas, galantemente cedidos por su junta de gobierno.

Las oficinas del comité central se hallan instaladas en la calle del Millero, 15, principal.

En el rápido de anoche llegaron de Madrid los delegados de la Federación de empleados para asistir a la Asamblea.

## EDEN Barcas, 7

A las cuatro tarde y diez noche, grandes sesiones de variedades, con 50 bellísimas artistas. Gran éxito de

## Florita Apellaniz y Lina Maxi

Canciones, duetos, bailes

Exito: IDEAL FLORI.

Exito: EVA SEGURA.

Gran éxito de todos los debuts de ayer.

Consumción en butaca tarde, UNA peseta

## Trinquete de Pelayo

Esta tarde a las seis (hora oficial), se jugará un partido, tomando parte los pelotaris Jaime y Miró, rojos, contra Vaquer, Conrado y Calvo azules.

A escalera cuerda, a 60 tantos.

## Concurso de venta

La Sociedad Valenciana de Agricultura, por acuerdo de su Junta General saca a la venta el edificio que ocupa esta Sociedad en la calle de la Paz, núm. 30, y otro inmediato de la calle de las Comedias, núm. 16. Las condiciones que regirán en este concurso estarán de manifiesto en la Notaría de don Manuel Brugada, plaza de este concurso estarán de manifiesto en la Notaría de dicha Sociedad. Se admiten los pliegos, de las 15 a las 17 horas, todos los días laborables, hasta el 24 de Junio del corriente, en la Secretaría de la expresada Sociedad.

## HORNOS Y PASTERIA DE MANUEL HERRERO

Exquisitos dulces de excelente calidad, a precios sin competencia. Dulce seco, a 4 ptas. kilo. Carne de membrillo, a 2'25 ptas. kilo. Especiales tortas rellenas de cabello y ensaimadas mallorquinas.

PI Y MARGALL, 7

TELEFONO 12-62

## BA-TA-CLAN Dirección: JOSÉ FAS

HOY — HOY — Tarde a las cuatro, noche a las diez

Selectas funciones de variedades, tomando parte 50 seleccionadas artistas, 50

Grandioso éxito de

FABIOLA, MARIA CASANOVA, LOLITA BLANCO

y la gran estrella del canto regional

## PEÑITA DE ANDALUCIA

Mañana último día de el rey del fuego, KRAFFT CHARLES, único en el mundo que ejecuta sin truco ni preparación, las 12 luces, a 4'60 grados, a fuerza de pulmón, al apagarlas dentro de su boca.

Después del espectáculo baile en la platea.

## Obreras

Sociedad de carpinteros mecánicos. — Se convoca a todos los compañeros a junta general extraordinaria, que se celebrará mañana, a las 9,30 de la misma, en nuestro domicilio social, Casa del Pueblo.

La Constructora Valenciana. — Celebrará junta general extraordinaria mañana, a las 10,30 de la misma, para discutir el siguiente orden del día: Lectura y aprobación del acta anterior; juzgar la conducta de tres asociados, por difamar a la directiva, y elección de junta directiva y comisión gestora, por dimisión.

Para entrar en el salón es preciso la presentación de la libreta título de socio.

Sociedad de camareros y simlites Avante. — Se convoca a junta general extraordinaria para el lunes, a las 4,30 de la tarde, para discutir el siguiente orden del día: Dar cuenta del horario del trabajo al señor inspector del Trabajo; marcha a seguir pro-bases; nombramiento de secretarios, y asuntos de la biblioteca.

## El CAMISAS y CORBATAS, la

tiene fama de vender

lo mejor y más barato.

Bajada San Francisco, 27.

## Un avión de la U. A. E., en Valencia

Ayer llegó a nuestra ciudad, procedente de Madrid, un monoplano «Junkers I M A A J», pilotado por don José Ansaldó, y ocupado por don Antonio Gabriel Rodríguez, el señor Moreno Caracciolo, un mecánico, el empleado de la Compañía, señor Naguld y un pasajero.

El aparato lleva un motor a benzol, de la misma marca del avión, que desarrolla una fuerza de 260 caballos.

Este aparato es el primero de la línea Madrid-Valencia, todo metálico, y con una cabina para cuatro pasajeros.

El viaje lo realizó de Madrid a Valencia, en una hora y 55 minutos. Al campo de aterrizaje, convenientemente preparado por un comandante de ingenieros, afecto a la aviación, y el piloto valenciano Antonio Trilla, acudieron las autoridades, el representante de la U. A. E., señor Monteso, y «Prensa», los que saludaron a los expedicionarios.

Hoy realizará el monoplano «Junkers», varios vuelos de excursiónismo.

## Sociedad Vegetariana

Mañana domingo tendrá lugar la acostumbrada excursión a la Dehesa.

Advertimos a los señores socios y simpatizantes que el recorrido será como en años anteriores, saliendo en el tren de las 6,30 (estación Norte), hasta Catarroja.

Rogamos a todos acudir a la estación a las seis, para evitar precipitaciones.

## Enseñanza

Hoy, a las horas que se indica, se verificarán en este Instituto Nacional de Segunda Enseñanza, exámenes libre de las asignaturas siguientes:

A las ocho de la mañana: Francés, segundo, números 31 a 60; Geometría, segunda convocatoria (colegiada y libre); Agricultura, segunda convocatoria (colegiada y libre).

A las nueve de la mañana: Latín, segundo, números 80 a 100; Psicología y Lógica, segunda convocatoria (colegiada y libre para los no incompatibles).

A las diez de la mañana: Castellano, números 176 a 210; Geografía de España, segunda convocatoria (colegiada y libre).

A las once de la mañana: Historia de España, números 51 a 80.

A las once y media: Álgebra y Trigonometría, segunda convocatoria (colegiada y libre).

A las cinco de la tarde: Historia Literaria, números 21 a 40; Historia Universal, números 26 a 50.

## THE LAXO

Una tacita de THE LAXO, después de las comidas, evita las malas digestiones y cura el ESTREÑIMIENTO.

Precio en farmacias y droguerías, 1'50 pesetas, caja.

## Círculo de Bellas Artes

Hoy sábado, se celebrará el banquete que este Círculo ha organizado en honor del pintor M. Benedito.

El lugar elegido para dicho acto ha sido los Viveros Municipales y a las 8 de la tarde.

Las adhesiones se reciben en la Academia de Bellas Artes y en este Círculo.

POR TELEGRAFO Y TELEFONO

BARCELONA

Por manifestarse contra la unidad de España.

Ha sido puesto en libertad provisional el joven Joaquín Granados Borrell, des...

Vista causa por atentado a la autoridad.

En la Audiencia se ha celebrado esta mañana la anunciada vista causa con...

En el acto de hoy, el procesado ha manifestado que si pretendió pasar por...

El fiscal, que pedía para el procesado la pena de un año y dos meses de prisión...

Examina unas perlas y se lleva un collar.

Un joyero establecido en el Paseo de Gracia ha presentado una denuncia al...

Homenaje a un artista valenciano.

Ayer por la madrugada, a las tres, se celebró el homenaje organizado en honor...

El acto tuvo carácter íntimo y confesional en un «resopón» en casa Juan.

Vimos entre la concurrencia a los artistas José Zamora, López Morelló y Vicente Rincón...

El señor Solsona ofreció el homenaje y pronunció elocuentes brindis los señores Samblancat, Vinaixa y Rusiñol.

Homenaje a Pi y Margall

Para el próximo domingo se anuncia en el Centro Republicano Federal de Pueblo Nuevo una velada para honrar la...

MADRID TOROS

Belmonte, Chicuelo y Niño de la Palma

Con calor asfixiante se celebró la corrida extraordinaria que tanta expectación había despertado.

Los billetes se revendieron a precios increíbles. Huelga decir que la plaza estaba de bote en bote.

Se lidiaron seis toros de Graciliano Pérez Tabernero, que fueron buenos, aunque regulares de tamaño, tirando a chicos.

Primero.—Belmonte veroniquea movido. Los matadores son aplaudidos en quites.

Belmonte muletea con ambas manos, desde cerca, sobresaliendo únicamente un pase de pecho. Espocada delantera, que basta.

Segundo.—Chicuelo lances bonipos. (Palmas.) Muletea perdiendo terreno, aunque algunos pases resultan lucidos.

Una espocada delantera, saliendo empujado. (Ovación.) Tercero.—Niño de la Palma veroniquea en dos tiempos. Se aplaude en quites a los matadores.

El Niño faena larga, sin dominar. Tres pinchazos malos, cuatro intentos de descabello y pitos. Cuarto.—Belmonte veroniquea movido y distanciado. (Protestas.)

El hijo del sultán de Marruecos

En el sud-expreso de Francia, llegó a Madrid el hijo del sultán de Marruecos, Muley Yusef, acompañado de un secretario.

Le recibieron en la estación, un funcionario de la dirección de Marruecos y un intérprete, que le dieron la bienvenida.

El hijo del sultán agradeció el saludo. Luego marchó a la embajada de Francia, para cumplimentar al embajador, y terminada esta visita se dedicó a recorrer en automóvil las principales calles de la población.

El crédito extraordinario de siete millones de pesetas aprobado con destino a Béjar, corresponde a las cantidades que adeudaba el Estado.

Se ha procedido a su aprobación en vista de las dificultades con que tropieza el desenvolvimiento de la industria pañera en aquella región.

Donativo. El arquitecto y académico don Manuel Anibal Alvarez, ha donado a la Escuela de Pintura y Escultura, la cantidad de 72.000 pesetas a cada una, para fundar premios anuales para recompensar a los alumnos más aplicados de las mismas.

Grave accidente de aviación. En el aeródromo de Cuatro Vientos se elevó en un aparato, el piloto aviador carabinero Francisco Ballesteros Alonso, que hizo sus estudios en la aviación civil.

Un discurso de Primo de Rivera por radio. Anoche se celebró la anunciada fiesta en la Unión Radio, asistiendo los señores Primo de Rivera, duque de Tetuán, Callejo, Yanguas y otros.

Las Juntas de Obras de los Puertos españoles, nombra su Comité. Las Juntas de Obras de Puertos de toda España, han celebrado hoy sesión para designar los tres vocales que les representarán en el nuevo organismo de la Junta Central de Puertos.

Incendio. En un depósito de cereales de la calle de Fernández de la Hoz se inició un gran incendio. Rápidamente acudieron dos parques de bomberos, cuando las llamas invadían todo el edificio amenazando destruir los contiguos.

Magaz, a Madrid. Es probable que el embajador de España en el Vaticano, marqués de Magaz, venga a Madrid dentro de unos días, requerido por asuntos particulares.

La Conferencia franco-española acuerda la suerte de Abd el Krim. Continúa la Conferencia franco-española en un ambiente de cordialidad. Tenemos entendido que ha examinado el punto relativo a la suerte de Abd el Krim, que ahora está en el primer plano de discusión y estudiará otros asuntos, uno de tanta importancia como es el relativo a las derivaciones del derecho de persecución, adoptado, como se sabe, en la Conferencia de Madrid.

Ampliación del Consejo. Se celebró durante la mañana por deseo del presidente y algunos ministros para tener la tarde libre. No hubo otra razón. Fue largo porque las materias tratadas exigían una detenida deliberación.

La mayor parte del tiempo se invirtió en dar cuenta el jefe del Gobierno de las operaciones de desarme en Marruecos, de donde todos los telegramas contienen noticias muy satisfactorias.

Excede a todos los cálculos la cantidad de armamento y material que han entregado los moros. El ministro de Hacienda, después de someter al Consejo la ponencia sobre rectificación de los líquidos imponibles de contribución industrial, dió cuenta del presupuesto de ingresos, manifestando la resultante de determinados impuestos.

Este presupuesto está todavía sin cifras porque se trataba únicamente de la aprobación de la forma de los ingresos. El Consejo aprobó facilitar una nota a la Prensa anticipando el impuesto de cuentas a que afectará el recargo.

Después que comiencen a regir los nuevos presupuestos, comenzará el estudio de la reforma tributaria que regirá desde primero de Enero. El ministro de Justicia dió cuenta de las variaciones que introducirá en el presupuesto de gastos de su departamento, especialmente en lo que se refiere a la reforma de la carrera judicial.

El ministro de Estado dió amplios informes acerca de la situación de algunos asuntos internacionales, especialmente de la situación política en Portugal. También informó de la reclamación británica que se refiere a la determinación del alcance del tratado de comercio y vecindad de Palestina.

Fue objeto de detenido estudio por parte del Gobierno todo lo referente a la Conferencia de París, aprobando los puntos de vista mantenidos por los delegados españoles. Se acordó que la próxima reunión ministerial se celebre el martes por la mañana para continuarla durante la tarde si el estudio de todos los asuntos y en particular de los presupuestos, lo hiciera necesario.

Reunión del Consejo. Los ministros se reunieron en Consejo en la Presidencia, ayer a las once y media de la mañana. Por lo desusado de la hora la noticia produjo algunos comentarios, pero por referencias particulares se justificó la reunión, porque el presidente y algunos ministros deseaban asistir a la corrida de toros que se celebraba por la tarde, en la que actuaban Belmonte, Chicuelo y Niño de la Palma.

El Consejo terminó después de las dos y media de la tarde. El marqués de Estella dijo a los periodistas: —Perdonen ustedes, no tengo tiempo para facilitarles la referencia del Consejo. Sólo puedo decirles que ha sido completamente administrativo.

Hemos leído los telegramas recibidos de París y los acuerdos adoptados respecto a la situación de Abd el Krim, que hemos aprobado. También hemos aprobado las gestiones realizadas por Quiñones de León y general Jordana. Seguidamente advirtió el presidente que le esperaba el gobernador civil de Pontevedra, a quien llamó, subiendo ambos en el auto.

Después se nos facilitó la siguiente nota de los acuerdos adoptados: Gobernación: Adjudicación mediante subasta del tendido de cables telegráficos entre Larache y Peñón de Vélez, Alhucemas y Melilla e Ibiza y Formentera. Hacienda: Transferencia de siete millones de pesetas para atenciones pendientes de pago de uniformes militares. Otras transferencias y varios créditos extraordinarios. Comenzó a estudiarse en líneas generales la fórmula para aplazar el año económico hasta 31 de Diciembre próximo. Justicia: Se ocupó el Consejo de la situación de los jueces municipales a quienes corresponde cesar el día 31 de Julio del año actual. Fomento: Se trató de la cesión de las corporaciones provincial y municipal de Barcelona de los edificios de la Antigua Pensión y otro.

El hijo del sultán de Marruecos

En el sud-expreso de Francia, llegó a Madrid el hijo del sultán de Marruecos, Muley Yusef, acompañado de un secretario.

Le recibieron en la estación, un funcionario de la dirección de Marruecos y un intérprete, que le dieron la bienvenida.

El hijo del sultán agradeció el saludo. Luego marchó a la embajada de Francia, para cumplimentar al embajador, y terminada esta visita se dedicó a recorrer en automóvil las principales calles de la población.

El crédito extraordinario de siete millones de pesetas aprobado con destino a Béjar, corresponde a las cantidades que adeudaba el Estado.

Se ha procedido a su aprobación en vista de las dificultades con que tropieza el desenvolvimiento de la industria pañera en aquella región.

Donativo. El arquitecto y académico don Manuel Anibal Alvarez, ha donado a la Escuela de Pintura y Escultura, la cantidad de 72.000 pesetas a cada una, para fundar premios anuales para recompensar a los alumnos más aplicados de las mismas.

Grave accidente de aviación. En el aeródromo de Cuatro Vientos se elevó en un aparato, el piloto aviador carabinero Francisco Ballesteros Alonso, que hizo sus estudios en la aviación civil.

Un discurso de Primo de Rivera por radio. Anoche se celebró la anunciada fiesta en la Unión Radio, asistiendo los señores Primo de Rivera, duque de Tetuán, Callejo, Yanguas y otros.

Las Juntas de Obras de los Puertos españoles, nombra su Comité. Las Juntas de Obras de Puertos de toda España, han celebrado hoy sesión para designar los tres vocales que les representarán en el nuevo organismo de la Junta Central de Puertos.

Incendio. En un depósito de cereales de la calle de Fernández de la Hoz se inició un gran incendio. Rápidamente acudieron dos parques de bomberos, cuando las llamas invadían todo el edificio amenazando destruir los contiguos.

Magaz, a Madrid. Es probable que el embajador de España en el Vaticano, marqués de Magaz, venga a Madrid dentro de unos días, requerido por asuntos particulares.

La Conferencia franco-española acuerda la suerte de Abd el Krim. Continúa la Conferencia franco-española en un ambiente de cordialidad. Tenemos entendido que ha examinado el punto relativo a la suerte de Abd el Krim, que ahora está en el primer plano de discusión y estudiará otros asuntos, uno de tanta importancia como es el relativo a las derivaciones del derecho de persecución, adoptado, como se sabe, en la Conferencia de Madrid.

Ampliación del Consejo. Se celebró durante la mañana por deseo del presidente y algunos ministros para tener la tarde libre. No hubo otra razón. Fue largo porque las materias tratadas exigían una detenida deliberación.

La mayor parte del tiempo se invirtió en dar cuenta el jefe del Gobierno de las operaciones de desarme en Marruecos, de donde todos los telegramas contienen noticias muy satisfactorias.

Excede a todos los cálculos la cantidad de armamento y material que han entregado los moros. El ministro de Hacienda, después de someter al Consejo la ponencia sobre rectificación de los líquidos imponibles de contribución industrial, dió cuenta del presupuesto de ingresos, manifestando la resultante de determinados impuestos.

Este presupuesto está todavía sin cifras porque se trataba únicamente de la aprobación de la forma de los ingresos. El Consejo aprobó facilitar una nota a la Prensa anticipando el impuesto de cuentas a que afectará el recargo.

Después que comiencen a regir los nuevos presupuestos, comenzará el estudio de la reforma tributaria que regirá desde primero de Enero. El ministro de Justicia dió cuenta de las variaciones que introducirá en el presupuesto de gastos de su departamento, especialmente en lo que se refiere a la reforma de la carrera judicial.

El ministro de Estado dió amplios informes acerca de la situación de algunos asuntos internacionales, especialmente de la situación política en Portugal. También informó de la reclamación británica que se refiere a la determinación del alcance del tratado de comercio y vecindad de Palestina.

Fue objeto de detenido estudio por parte del Gobierno todo lo referente a la Conferencia de París, aprobando los puntos de vista mantenidos por los delegados españoles. Se acordó que la próxima reunión ministerial se celebre el martes por la mañana para continuarla durante la tarde si el estudio de todos los asuntos y en particular de los presupuestos, lo hiciera necesario.

Reunión del Consejo. Los ministros se reunieron en Consejo en la Presidencia, ayer a las once y media de la mañana. Por lo desusado de la hora la noticia produjo algunos comentarios, pero por referencias particulares se justificó la reunión, porque el presidente y algunos ministros deseaban asistir a la corrida de toros que se celebraba por la tarde, en la que actuaban Belmonte, Chicuelo y Niño de la Palma.

El Consejo terminó después de las dos y media de la tarde. El marqués de Estella dijo a los periodistas: —Perdonen ustedes, no tengo tiempo para facilitarles la referencia del Consejo. Sólo puedo decirles que ha sido completamente administrativo.

Hemos leído los telegramas recibidos de París y los acuerdos adoptados respecto a la situación de Abd el Krim, que hemos aprobado. También hemos aprobado las gestiones realizadas por Quiñones de León y general Jordana. Seguidamente advirtió el presidente que le esperaba el gobernador civil de Pontevedra, a quien llamó, subiendo ambos en el auto.

Después se nos facilitó la siguiente nota de los acuerdos adoptados: Gobernación: Adjudicación mediante subasta del tendido de cables telegráficos entre Larache y Peñón de Vélez, Alhucemas y Melilla e Ibiza y Formentera. Hacienda: Transferencia de siete millones de pesetas para atenciones pendientes de pago de uniformes militares. Otras transferencias y varios créditos extraordinarios. Comenzó a estudiarse en líneas generales la fórmula para aplazar el año económico hasta 31 de Diciembre próximo. Justicia: Se ocupó el Consejo de la situación de los jueces municipales a quienes corresponde cesar el día 31 de Julio del año actual. Fomento: Se trató de la cesión de las corporaciones provincial y municipal de Barcelona de los edificios de la Antigua Pensión y otro.

El hijo del sultán de Marruecos

En el sud-expreso de Francia, llegó a Madrid el hijo del sultán de Marruecos, Muley Yusef, acompañado de un secretario.

Le recibieron en la estación, un funcionario de la dirección de Marruecos y un intérprete, que le dieron la bienvenida.

El hijo del sultán agradeció el saludo. Luego marchó a la embajada de Francia, para cumplimentar al embajador, y terminada esta visita se dedicó a recorrer en automóvil las principales calles de la población.

El crédito extraordinario de siete millones de pesetas aprobado con destino a Béjar, corresponde a las cantidades que adeudaba el Estado.

Se ha procedido a su aprobación en vista de las dificultades con que tropieza el desenvolvimiento de la industria pañera en aquella región.

Donativo. El arquitecto y académico don Manuel Anibal Alvarez, ha donado a la Escuela de Pintura y Escultura, la cantidad de 72.000 pesetas a cada una, para fundar premios anuales para recompensar a los alumnos más aplicados de las mismas.

Grave accidente de aviación. En el aeródromo de Cuatro Vientos se elevó en un aparato, el piloto aviador carabinero Francisco Ballesteros Alonso, que hizo sus estudios en la aviación civil.

Un discurso de Primo de Rivera por radio. Anoche se celebró la anunciada fiesta en la Unión Radio, asistiendo los señores Primo de Rivera, duque de Tetuán, Callejo, Yanguas y otros.

Las Juntas de Obras de los Puertos españoles, nombra su Comité. Las Juntas de Obras de Puertos de toda España, han celebrado hoy sesión para designar los tres vocales que les representarán en el nuevo organismo de la Junta Central de Puertos.

Incendio. En un depósito de cereales de la calle de Fernández de la Hoz se inició un gran incendio. Rápidamente acudieron dos parques de bomberos, cuando las llamas invadían todo el edificio amenazando destruir los contiguos.

Magaz, a Madrid. Es probable que el embajador de España en el Vaticano, marqués de Magaz, venga a Madrid dentro de unos días, requerido por asuntos particulares.

La Conferencia franco-española acuerda la suerte de Abd el Krim. Continúa la Conferencia franco-española en un ambiente de cordialidad. Tenemos entendido que ha examinado el punto relativo a la suerte de Abd el Krim, que ahora está en el primer plano de discusión y estudiará otros asuntos, uno de tanta importancia como es el relativo a las derivaciones del derecho de persecución, adoptado, como se sabe, en la Conferencia de Madrid.

Ampliación del Consejo. Se celebró durante la mañana por deseo del presidente y algunos ministros para tener la tarde libre. No hubo otra razón. Fue largo porque las materias tratadas exigían una detenida deliberación.

La mayor parte del tiempo se invirtió en dar cuenta el jefe del Gobierno de las operaciones de desarme en Marruecos, de donde todos los telegramas contienen noticias muy satisfactorias.

Excede a todos los cálculos la cantidad de armamento y material que han entregado los moros. El ministro de Hacienda, después de someter al Consejo la ponencia sobre rectificación de los líquidos imponibles de contribución industrial, dió cuenta del presupuesto de ingresos, manifestando la resultante de determinados impuestos.

Este presupuesto está todavía sin cifras porque se trataba únicamente de la aprobación de la forma de los ingresos. El Consejo aprobó facilitar una nota a la Prensa anticipando el impuesto de cuentas a que afectará el recargo.

Después que comiencen a regir los nuevos presupuestos, comenzará el estudio de la reforma tributaria que regirá desde primero de Enero. El ministro de Justicia dió cuenta de las variaciones que introducirá en el presupuesto de gastos de su departamento, especialmente en lo que se refiere a la reforma de la carrera judicial.

El ministro de Estado dió amplios informes acerca de la situación de algunos asuntos internacionales, especialmente de la situación política en Portugal. También informó de la reclamación británica que se refiere a la determinación del alcance del tratado de comercio y vecindad de Palestina.

Fue objeto de detenido estudio por parte del Gobierno todo lo referente a la Conferencia de París, aprobando los puntos de vista mantenidos por los delegados españoles. Se acordó que la próxima reunión ministerial se celebre el martes por la mañana para continuarla durante la tarde si el estudio de todos los asuntos y en particular de los presupuestos, lo hiciera necesario.

Reunión del Consejo. Los ministros se reunieron en Consejo en la Presidencia, ayer a las once y media de la mañana. Por lo desusado de la hora la noticia produjo algunos comentarios, pero por referencias particulares se justificó la reunión, porque el presidente y algunos ministros deseaban asistir a la corrida de toros que se celebraba por la tarde, en la que actuaban Belmonte, Chicuelo y Niño de la Palma.

El Consejo terminó después de las dos y media de la tarde. El marqués de Estella dijo a los periodistas: —Perdonen ustedes, no tengo tiempo para facilitarles la referencia del Consejo. Sólo puedo decirles que ha sido completamente administrativo.

Hemos leído los telegramas recibidos de París y los acuerdos adoptados respecto a la situación de Abd el Krim, que hemos aprobado. También hemos aprobado las gestiones realizadas por Quiñones de León y general Jordana. Seguidamente advirtió el presidente que le esperaba el gobernador civil de Pontevedra, a quien llamó, subiendo ambos en el auto.

Después se nos facilitó la siguiente nota de los acuerdos adoptados: Gobernación: Adjudicación mediante subasta del tendido de cables telegráficos entre Larache y Peñón de Vélez, Alhucemas y Melilla e Ibiza y Formentera. Hacienda: Transferencia de siete millones de pesetas para atenciones pendientes de pago de uniformes militares. Otras transferencias y varios créditos extraordinarios. Comenzó a estudiarse en líneas generales la fórmula para aplazar el año económico hasta 31 de Diciembre próximo. Justicia: Se ocupó el Consejo de la situación de los jueces municipales a quienes corresponde cesar el día 31 de Julio del año actual. Fomento: Se trató de la cesión de las corporaciones provincial y municipal de Barcelona de los edificios de la Antigua Pensión y otro.

El hijo del sultán de Marruecos

En el sud-expreso de Francia, llegó a Madrid el hijo del sultán de Marruecos, Muley Yusef, acompañado de un secretario.

Le recibieron en la estación, un funcionario de la dirección de Marruecos y un intérprete, que le dieron la bienvenida.

El hijo del sultán agradeció el saludo. Luego marchó a la embajada de Francia, para cumplimentar al embajador, y terminada esta visita se dedicó a recorrer en automóvil las principales calles de la población.

El crédito extraordinario de siete millones de pesetas aprobado con destino a Béjar, corresponde a las cantidades que adeudaba el Estado.

Se ha procedido a su aprobación en vista de las dificultades con que tropieza el desenvolvimiento de la industria pañera en aquella región.

Donativo. El arquitecto y académico don Manuel Anibal Alvarez, ha donado a la Escuela de Pintura y Escultura, la cantidad de 72.000 pesetas a cada una, para fundar premios anuales para recompensar a los alumnos más aplicados de las mismas.

Grave accidente de aviación. En el aeródromo de Cuatro Vientos se elevó en un aparato, el piloto aviador carabinero Francisco Ballesteros Alonso, que hizo sus estudios en la aviación civil.

Un discurso de Primo de Rivera por radio. Anoche se celebró la anunciada fiesta en la Unión Radio, asistiendo los señores Primo de Rivera, duque de Tetuán, Callejo, Yanguas y otros.

Las Juntas de Obras de los Puertos españoles, nombra su Comité. Las Juntas de Obras de Puertos de toda España, han celebrado hoy sesión para designar los tres vocales que les representarán en el nuevo organismo de la Junta Central de Puertos.

Incendio. En un depósito de cereales de la calle de Fernández de la Hoz se inició un gran incendio. Rápidamente acudieron dos parques de bomberos, cuando las llamas invadían todo el edificio amenazando destruir los contiguos.

Magaz, a Madrid. Es probable que el embajador de España en el Vaticano, marqués de Magaz, venga a Madrid dentro de unos días, requerido por asuntos particulares.

La Conferencia franco-española acuerda la suerte de Abd el Krim. Continúa la Conferencia franco-española en un ambiente de cordialidad. Tenemos entendido que ha examinado el punto relativo a la suerte de Abd el Krim, que ahora está en el primer plano de discusión y estudiará otros asuntos, uno de tanta importancia como es el relativo a las derivaciones del derecho de persecución, adoptado, como se sabe, en la Conferencia de Madrid.

Ampliación del Consejo. Se celebró durante la mañana por deseo del presidente y algunos ministros para tener la tarde libre. No hubo otra razón. Fue largo porque las materias tratadas exigían una detenida deliberación.

La mayor parte del tiempo se invirtió en dar cuenta el jefe del Gobierno de las operaciones de desarme en Marruecos, de donde todos los telegramas contienen noticias muy satisfactorias.

Excede a todos los cálculos la cantidad de armamento y material que han entregado los moros. El ministro de Hacienda, después de someter al Consejo la ponencia sobre rectificación de los líquidos imponibles de contribución industrial, dió cuenta del presupuesto de ingresos, manifestando la resultante de determinados impuestos.

Este presupuesto está todavía sin cifras porque se trataba únicamente de la aprobación de la forma de los ingresos. El Consejo aprobó facilitar una nota a la Prensa anticipando el impuesto de cuentas a que afectará el recargo.

Después que comiencen a regir los nuevos presupuestos, comenzará el estudio de la reforma tributaria que regirá desde primero de Enero. El ministro de Justicia dió cuenta de las variaciones que introducirá en el presupuesto de gastos de su departamento, especialmente en lo que se refiere a la reforma de la carrera judicial.

El ministro de Estado dió amplios informes acerca de la situación de algunos asuntos internacionales, especialmente de la situación política en Portugal. También informó de la reclamación británica que se refiere a la determinación del alcance del tratado de comercio y vecindad de Palestina.

Fue objeto de detenido estudio por parte del Gobierno todo lo referente a la Conferencia de París, aprobando los puntos de vista mantenidos por los delegados españoles. Se acordó que la próxima reunión ministerial se celebre el martes por la mañana para continuarla durante la tarde si el estudio de todos los asuntos y en particular de los presupuestos, lo hiciera necesario.

Reunión del Consejo. Los ministros se reunieron en Consejo en la Presidencia, ayer a las once y media de la mañana. Por lo desusado de la hora la noticia produjo algunos comentarios, pero por referencias particulares se justificó la reunión, porque el presidente y algunos ministros deseaban asistir a la corrida de toros que se celebraba por la tarde, en la que actuaban Belmonte, Chicuelo y Niño de la Palma.

El Consejo terminó después de las dos y media de la tarde. El marqués de Estella dijo a los periodistas: —Perdonen ustedes, no tengo tiempo para facilitarles la referencia del Consejo. Sólo puedo decirles que ha sido completamente administrativo.

Hemos leído los telegramas recibidos de París y los acuerdos adoptados respecto a la situación de Abd el Krim, que hemos aprobado. También hemos aprobado las gestiones realizadas por Quiñones de León y general Jordana. Seguidamente advirtió el presidente que le esperaba el gobernador civil de Pontevedra, a quien llamó, subiendo ambos en el auto.

Después se nos facilitó la siguiente nota de los acuerdos adoptados: Gobernación: Adjudicación mediante subasta del tendido de cables telegráficos entre Larache y Peñón de Vélez, Alhucemas y Melilla e Ibiza y Formentera. Hacienda: Transferencia de siete millones de pesetas para atenciones pendientes de pago de uniformes militares. Otras transferencias y varios créditos extraordinarios. Comenzó a estudiarse en líneas generales la fórmula para aplazar el año económico hasta 31 de Diciembre próximo. Justicia: Se ocupó el Consejo de la situación de los jueces municipales a quienes corresponde cesar el día 31 de Julio del año actual. Fomento: Se trató de la cesión de las corporaciones provincial y municipal de Barcelona de los edificios de la Antigua Pensión y otro.

El hijo del sultán de Marruecos

En el sud-expreso de Francia, llegó a Madrid el hijo del sultán de Marruecos, Muley Yusef, acompañado de un secretario.

Le recibieron en la estación, un funcionario de la dirección de Marruecos y un intérprete, que le dieron la bienvenida.

El hijo del sultán agradeció el saludo. Luego marchó a la embajada de Francia, para cumplimentar al embajador, y terminada esta visita se dedicó a recorrer en automóvil las principales calles de la población.

El crédito extraordinario de siete millones de pesetas aprobado con destino a Béjar, corresponde a las cantidades que adeudaba el Estado.

Se ha procedido a su aprobación en vista de las dificultades con que tropieza el desenvolvimiento de la industria pañera en aquella región.

Donativo. El arquitecto y académico don Manuel Anibal Alvarez, ha donado a la Escuela de Pintura y Escultura, la cantidad de 72.000 pesetas a cada una, para fundar premios anuales para recompensar a los alumnos más aplicados de las mismas.

Grave accidente de aviación. En el aeródromo de Cuatro Vientos se elevó en un aparato, el piloto aviador carabinero Francisco Ballesteros Alonso, que hizo sus estudios en la aviación civil.

Un discurso de Primo de Rivera por radio. Anoche se celebró la anunciada fiesta en la Unión Radio, asistiendo los señores Primo de Rivera, duque de Tetuán, Callejo, Yanguas y otros.

Las Juntas de Obras de los Puertos españoles, nombra su Comité. Las Juntas de Obras de Puertos de toda España, han celebrado hoy sesión para designar los tres vocales que les representarán en el nuevo organismo de la Junta Central de Puertos.

Incendio. En un depósito de cereales de la calle de Fernández de la Hoz se inició un gran incendio. Rápidamente acudieron dos parques de bomberos, cuando las llamas invadían todo el edificio amenazando destruir los contiguos.

Magaz, a Madrid. Es probable que el embajador de España en el Vaticano, marqués de Magaz, venga a Madrid dentro de unos días, requerido por asuntos particulares.

La Conferencia franco-española acuerda la suerte de Abd el Krim. Continúa la Conferencia franco-española en un ambiente de cordialidad. Tenemos entendido que ha examinado el punto relativo a la suerte de Abd el Krim, que ahora está en el primer plano de discusión y estudiará otros asuntos, uno de tanta importancia como es el relativo a las derivaciones del derecho de persecución, adoptado, como se sabe, en la Conferencia de Madrid.

Ampliación del Consejo. Se celebró durante la mañana por deseo del presidente y algunos ministros para tener la tarde libre. No hubo otra razón. Fue largo porque las materias tratadas exigían una detenida deliberación.

La mayor parte del tiempo se invirtió en dar cuenta el jefe del Gobierno de las operaciones de desarme en Marruecos, de donde todos los telegramas contienen noticias muy satisfactorias.

Excede a todos los cálculos la cantidad de armamento y material que han entregado los moros. El ministro de Hacienda, después de someter al Consejo la ponencia sobre rectificación de los líquidos imponibles de contribución industrial, dió cuenta del presupuesto de ingresos, manifestando la resultante de determinados impuestos.

Este presupuesto está todavía sin cifras porque se trataba únicamente de la aprobación de la forma de los ingresos. El Consejo aprobó facilitar una nota a la Prensa anticipando el impuesto de cuentas a que afectará el recargo.

Después que comiencen a regir los nuevos presupuestos, comenzará el estudio de la reforma tributaria que regirá desde primero de Enero. El ministro de Justicia dió cuenta de las variaciones que introducirá en el presupuesto de gastos de su departamento, especialmente en lo que se refiere a la reforma de la carrera judicial.

El ministro de Estado dió amplios informes acerca de la situación de algunos asuntos internacionales, especialmente de la situación política en Portugal. También informó de la reclamación británica que se refiere a la determinación del alcance del tratado de comercio y vecindad de Palestina.

Fue objeto de detenido estudio por parte del Gobierno todo lo referente a la Conferencia de París, aprobando los puntos de vista mantenidos por los delegados españoles. Se acordó que la próxima reunión ministerial se celebre el martes por la mañana para continuarla durante la tarde si el estudio de todos los asuntos y en particular de los presupuestos, lo hiciera necesario.

Reunión del Consejo. Los ministros se reunieron en Consejo en la Presidencia, ayer a las once y media de la mañana. Por lo desusado de la hora la noticia produjo algunos comentarios, pero por referencias particulares se justificó la reunión, porque el presidente y algunos ministros deseaban asistir a la corrida de toros que se celebraba por la tarde, en la que actuaban Belmonte, Chicuelo y Niño de la Palma.

El Consejo terminó después de las dos y media de la tarde. El marqués de Estella dijo a los periodistas: —Perdonen ustedes, no tengo tiempo para facilitarles la referencia del Consejo. Sólo puedo decirles que ha sido completamente administrativo.

Hemos leído los telegramas recibidos de París y los acuerdos adoptados respecto a la situación de Abd el Krim, que hemos aprobado. También hemos aprobado las gestiones realizadas por Quiñones de León y general Jordana. Seguidamente advirtió el presidente que le esperaba el gobernador civil de Pontevedra, a quien llamó, subiendo ambos en el auto.

Después se nos facilitó la siguiente nota de los acuerdos adoptados: Gobernación: Adjudicación mediante subasta del tendido de cables telegráficos entre Larache y Peñón de Vélez, Alhucemas y Melilla e Ibiza y Formentera. Hacienda: Transferencia de siete millones de pesetas para atenciones pendientes de pago de uniformes militares. Otras transferencias y varios créditos extraordinarios. Comenzó a estudiarse en líneas generales la fórmula para aplazar el año económico hasta 31 de Diciembre próximo. Justicia: Se ocupó el Consejo de la situación de los jueces municipales a quienes corresponde cesar el día 31 de Julio del año actual. Fomento: Se trató de la cesión de las corporaciones provincial y municipal de Barcelona de los edificios de la Antigua Pensión

La decisión de Herriot se debe a que el grupo radical socialista de la Cámara ha estimado, a propuesta de su jefe, que debía desecharse la invitación de Briand.

Al mismo tiempo ha votado un orden del día poniendo su confianza en una política de izquierdas capaz de resolver la cuestión del saneamiento financiero con medidas inspiradas en un espíritu de sincero y resuelto democrático.

Cuando Briand salió a las 3,30 del Eliseo de declinar la formación del Gabinete Doumergue llamó a Herriot transmitiéndole dicha misión.

Herriot aceptó en principio, comenzando las consultas.

**Ultimas noticias de la crisis francesa**

París.—Herriot que ha sido encargado por el presidente de la República de formar Gabinete, se propone, según parece, constituir un ministerio de izquierdas.

Esta misma noche, ha conferenciado con algunos de sus amigos políticos y mañana continuará sus conversaciones para lograr su finalidad.

Se asegura, que en el caso de que Herriot consiga formar Gobierno, la cartera de Hacienda la desempeñará Bokanowski, y entre los miembros que compondrán el futuro ministerio, figura Painlevé, Heinek, Durán y Loucheur, que desempeñaría la cartera de Comercio.

VICTOR.

**Suiza**

**Nuevo éxito del Esperanto**

Ginebra.—El Comité Central Internacional del movimiento esperantista, participa:

En la VIII Conferencia Internacional del Trabajo, que se celebra actualmente en Ginebra, organizada por la Oficina Internacional del Trabajo (Liga de Naciones), los delegados obreros adoptaron la siguiente resolución:

«Los delegados obreros de la VIII Asamblea de la Conferencia Internacional del Trabajo, que ha experimentado durante las sesiones las dificultades causadas por la diversidad de lenguas y la imposibilidad de vencer estas dificultades ni aun usando tres lenguas nacionales, declara que el problema lingüístico dificulta grandemente la rápida y completa intercomprensión y colaboración de los obreros de diversos países.

Por tanto, la delegación recomienda a las organizaciones obreras nacionales e internacionales e igualmente a los miembros individuales, que tomen en consideración la posibilidad de usar el esperanto como lengua internacional auxiliar neutra para resolver el problema.»

El señor Morgstied, delegado obrero irlandés en la Conferencia, presentó la proposición. El señor Merpens, delegado belga y presidente de la delegación, de-

tendió la proposición y declaró que someterá la resolución al Consejo de la Federación Internacional de los Sindicatos, del que él es vicepresidente. La defendieron también el señor Jaszay (Hungria) y el señor Pugh (Inglaterra), diciendo que en sus países los congresos de los sindicatos ya resolvieron aceptar el esperanto.

El señor Curran, delegado del Africa del Sur, dijo que en cuanto regresase a su país visitará las clases de Esperanto, que aquellos sindicatos tienen ya establecidas. Igualmente habló en favor el señor Serrarens, secretario de la Federación Internacional de los Sindicatos Cristianos.

La resolución se adoptó por unanimidad.

Entre los delegados de los gobiernos se encontraban también algunos que poseían el esperanto, tales como el comandante Saralegui (español) y el señor Sakuray (japonés).

**Italia**

**Los estudiantes fascistas vejan y escarnecen a un respetable profesor**

París.—Los estudiantes de esta Universidad, por considerar que el proceder del catedrático de Derecho romano, señor Lusigano, no respondía a la ideología fascista, concibieron el propósito de celebrar una manifestación de protesta contra el citado profesor, para obligarle a abandonar la cátedra.

Oportunamente tuvo el señor Lusigano conocimiento del propósito de los escolares, pero, fiel cumplidor de su deber, acudió, como todos los días, a la Universidad, para explicar su cátedra, encontrándose el aula vacía.

El señor Lusigano ocupó su sitio, y momentos después los estudiantes, en confuso tropel, asaltaron el aula, profiriendo insultos y amenazas contra el profesor, quien se vio obligado a buscar refugio en el Rectorado.

En virtud de que los estudiantes continuaban en la Universidad en actitud poco tranquilizadora, dos catedráticos acompañaron a su compañero, el señor Lusigano, hasta su domicilio, seguidos de los escolares, que no cesaron ni un momento en todo el trayecto de insultar al catedrático de Derecho romano, señor Lusigano.

TORRES.

**Cambios**

**CIERRE BARCELONA**

|              |                 |
|--------------|-----------------|
| Francos.     | 17'50 por 100   |
| Idem suizos. | 00'00 »         |
| Idem belgas. | 00'00 »         |
| Liras.       | 00'00 »         |
| Libras.      | 30'20 por libra |
| Dólares.     | 00'00 »         |
| Marcos.      | 00'00 por 100   |

**CONSULTA**

especial reservada de VIAS URINARIAS. Curaciones por tratamientos modernos de Venéreo - Sífilis - Matriz

Diríjase al

**Consultorio Clínico**

San Vicente, 164, principal, de once a una y de cinco a nueve.—Festivos, de once a una. Consulta, 2 ptas. Preferencia, 5, Especial, 10. Hay sala de espera, muy reservada, para señora y caballero.

**Sucesos**

**Robo.**

La portera de la casa número 13 de la calle de los Angeles, notó ayer, a las once de la mañana, que un individuo bajaba la escalera, llevando un grueso paquete debajo del brazo.

El fino instinto de la portera le hizo advertir algo anormal en el modo que tuvo el joven de contestar a las preguntas que aquélla le dirigió, y seguidamente subió al tercer piso, de donde dijo el individuo que bajaba con un encargo, resultando que los vecinos de dicha vivienda negaron en absoluto tal aserto.

Ya alarmada la portera subió a los porches, donde tiene sus habitaciones, encontrando la puerta violentada, descerrajados una cómoda y un baúl de su propiedad, y desparramados por el suelo trapos y ropas.

Con la natural ansiedad, la portera registró ambas piezas, notando que habían desaparecido un traje de caballero, un rosario de nácar, engarzado en plata y un alfiler de oro, valorado todo en 215 pesetas.

La perjudicada, presentó la denuncia correspondiente en el juzgado de guardia, que lo era el del Mercado, el cual instruyó las diligencias oportunas.

**Hallazgo de un cadáver.**

En el traste 7 de la Carrera de Melilla, cerca de la Cruz Cubierta, fué hallado ayer por unos labradores, el cadáver de un desconocido, que se encontraba en el fondo de una acequia.

Avisada la guardia civil, se dió la oportuna noticia al juzgado.

Ignórase si se trata de una desgracia ó de un crimen, como también queda ser el muerto.

**Detención de peripatéticos.**

Siguiendo las órdenes que el señor Gobernador tiene dictadas, durante las noches de ayer y anteyayer, fueron detenidas 18 mujeres, de las

que se dedican a cazar «payos», saliendo a la calle en horas prohibidas, llamando la atención a los tranquilos transeúntes de esta apacible ciudad.

El Gobernador les impuso, a cada una de ellas, la multa de 75 pesetas, y de 250, a las amas de las casas en donde están de pupilas las sordichas peripatéticas.

**Por asunto de cocaína.**

Según nuestros informes, Josefa Olmos López, de 24 años, domiciliada en la calle de Ribot, 14, 3.º, quiso hacer uso de la cocaína, pero un su amigo de verdad pretendió evitarlo, entablándose por tal motivo, una discusión que degeneró en pelea, resultando José Correa Sánchez, con varias escoriaciones en la mejilla derecha, y la Josefa, con una herida contusa con hematoma, interesando la piel y tejido celular, situada en la cara externa del antebrazo derecho.

Ambos contendientes fueron trasladados para su curación, al Hospital, por los guardias de seguridad números 204 y 231.

**Una mujer muerta.**

A la una de la madrugada fué ingresada en la clínica de urgencia del Hospital, una mujer de 49 años de edad, viuda, domiciliada en la calle de Ribot, 15, bajo, conocida por la Milagro, la que había fallecido, ignorándose la causa.

Al benéfico establecimiento la condujo, junto con varios transeúntes, Ricardo Alegre Cubedo.

**Atropello.**

Amparo Martí Romero, de once años, habitante en la calle de Azcárraga, 11, 1.º, fué atropellada por una bicicleta, que le produjo una lesión de pronóstico reservado en la región tibial izquierda.

**Noticias**

Don Vicente Nadal Huguet y su hijo don Vicente Nadal Mora, nos ruegan hagamos constar que no son ninguno de ellos el Vicente Nadal al cual en nuestro número de ayer, en la sección de «Tribunales», hacíamos referencia.

Ayer se reunió la Comisión provincial Permanente, despachando algunos asuntos de interés.

El Gobernador accidental, señor Peiró, manifestó ayer a mediodía que no tiene noticias que comunicar. Por la tarde, a última hora, estuvo en el puerto

de la llegada del aparato de aviación Junkers.

Recaudado por arbitrios el día 18: Majadero general, 4.004,46 pesetas. Idem del Grao, 464,56. Idem del Cabanal, 207,85. Idem de Benimamet, 64,53. Especies sanitarias, 1.257,76. Análisis y examen substancias, 594,83. Circulación rodada, 725. Extraordinarios, 475,40. Bebidas, 3.610,50. Total, 11.384,67 pesetas.

Las enfermedades nerviosas y neurasténicas se curan con rapidez usando FOSFO-GLICO-KOLA DOMENECH, con ó sin arrhenal.

Cada botella de AGUA DE LOECHES (La Margarita) contiene cinco purgas. Con ella en casa, conservará su salud y aborrazará médico.

Los contribuyentes que no hubieren presentado a su legalización el Libro de Ventas y Operaciones se les recuerda que el plazo de admisión termina el 30 del presente mes; no deben, pues, demorar su adquisición en la papelería J. Sena Alós, Barcas, 5.

**TAUROMAQUIA**

**La novillada de mañana**

Durante el día de ayer reinó extraordinaria animación en la plaza de Toros, retirando los encargos y viendo los toros de don Félix Suárez que lidiarán mañana los diestros Ramón La Cruz, Rafael Moreno y Vicente Barrera.

Hoy, a las mismas horas, se abrirán las taquillas para la venta de lo sobrante y al mismo tiempo se podrán ver los toros desde los balconillos.

**La plaza de Alcoy**

Mañana domingo se inaugurará la plaza de Toros de Alcoy.

La empresa ha preparado tres funciones, que se celebrarán el 20, 27 y 29 del actual, todas ellas a base de diestros que seguramente atraerán mucho público. El ganado es también de buenas vacadas.

El día 20 se lidiarán seis novillos de Villamarta, para Pepito Iglesias, Enrique Torres y «Clásico».

El 27, ganado de Nandín, y acuarán de majadores Angelillo de Triana, Blamquito y «Clásico».

El día 29, se celebrará la última de las novilladas anunciadas, en la que alternarán Fortuna chico, Aldeano y Vicente Barrera. El ganado será de Montoya.

No se puede pedir más acierto en las combinaciones, por lo que esperamos que esas tres primeras novilladas dadas en la nueva plaza alcoyana, llevarán mucho público a la misma.

**Belmonte, en Barcelona**

Mañana poseerá Juan Belmonte en la Monumental de Barcelona, junto con Sánchez Mejías y José Ortiz, de Méjico, que tomará la alternativa. Los toros serán de Graciliano Pérez Tabernero.

chez Mejías y José Ortiz, de Méjico, que tomará la alternativa. Los toros serán de Graciliano Pérez Tabernero.

**La Anemia vencida**

Se caracteriza la anemia por la insuficiencia en la cantidad o en la calidad de los glóbulos rojos de la sangre. Favorecen la anemia: las fatigas, la preferencia por las malas condiciones higiénicas y alimenticias. La acompañan palpitaciones, opresión, dolores de cabeza, vómitos, males de estómago, digestiones dolorosas. Las Píldoras Pink transforman radicalmente las anemias. Acrecientan el número de los glóbulos rojos de la sangre y mejoran la calidad. Las Píldoras Pink reconstituyen además las fuerzas nerviosas, excitan el apetito y aseguran el buen funcionamiento del estómago.

Las Píldoras Pink poseen un valor de regeneración su igual y constituyen por excelencia el remedio contra la anemia, la clorosis, la neurastenia, la debilidad general, los desarreglos consecuentes al crecimiento y a los cambios de edad, los males de estómago, dolores de cabeza, irregularidades en los períodos.

Se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 Ptas. por caja, 21 Ptas. las 6 cajas.

**Espectáculos**

- TEATRO RUZAFÁ**  
De 5,30 de la tarde a 12,30 noche, gran programa de cinematógrafo.
- ESLAVA**  
Compañía de comedias.—A las 6,30, Ser ó no ser.—A las 10,30, Todo entre gente bien.
- SALON NOVEDADES**  
Compañía valenciana de Vicente Broseta.—A las 7, 9,40 y 11,40. Comedias valencianas.
- OLYMPIA**  
De 5,30 de la tarde a 12,30 noche, gran programa de cinematógrafo.
- GRAN TEATRO**  
De 5,30 de la tarde a 12,30 noche, gran programa de cinematógrafo.
- LIRICO**  
De 5,30 de la tarde a 12,30 noche, gran programa de cinematógrafo.
- TEATRO APOLO**  
A las 11 de la noche: Campeonato de baile de señoritas. — 26. horas 26.
- TEATRO MARTI (Ba-Ta-Clan)**  
Por la tarde y por la noche: Colosal programa de variedades.
- EDEN CONCERT (Barcas, 7)**  
A las 4 tarde y 10 noche: Artistas de variedades.

**CANAS**

DESAPARECEN Y ADQUIEREN SU COLOR NATURAL CON EL AGUA VIRGINAL PROGRESIVA LORAS

FRASCO: 4 PESETAS

DEPOSITO GENERAL: FARMACIA DE LA MORERA, VALENCIA

Deveule los cabellos blancos a su color primitivo a los diez o quince días de darse una loción diaria. No ensucia la ropa ni mancha la piel, pudiéndose aplicar con la mano. No contiene nitrato de plata ni ninguna substancia perjudicial. Con su uso el cabello se conserva fino, brillante y perfumado, evitando la caspa y la caída del pelo. Tonifica y vigoriza la raíz, dejando el cabello tan hermoso que no es posible distinguirlo del natural. En su composición entran productos puros e inofensivos.

NOTA.—Remitiendo por giro postal o sellos de correos 450 pesetas, se mandará un frasco franco de portes y embalajes.

**Línea regular de vapores entre España y Noruega**

DIS AIS SPANSKELINJEN

Con destino a Oslo, Bergen y Stavanger, y demás puertos de Noruega, cargarán los siguientes vapores:

El vapor **SOLFERINO** cargará sobre el 15 de Julio. Consignatario: Sucesor de Enberg y compañía. Contramuelle, número 18, Grao-Valencia.

**CITROEN**  
10 H P, tipo turismo. Se vende a buen precio. Agencia Ford: Don Juan de Austria, 32.

**El Elixir Estomacal de SAIZ DE CARLOS**

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las enfermedades del ESTOMAGO e INTESTINOS

**DOLOR DE ESTOMAGO**  
**DISPEPSIA**  
**ACEDIAS Y VÓMITOS**  
**INAPETENCIA**  
**DIARREAS EN NIÑOS**  
Y Adultos que, a veces, alternan con ESTREÑIMIENTO  
**INFLAMACIÓN Y ÚLCERA**  
del Estómago  
**DISENTERIA**  
Muy usado contra las diarreas de los niños, incluso en la época del DENTISTE y DENTITION.

33 AÑOS DE ÉXITOS CONSTANTES  
Ensayese una botella y se notará pronto que el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curándose de seguir con su uso.  
5 pesetas botella, con indicación para unos 5 días  
Venta: Serrano, 20, Farmacia, MADRID y principales del mundo

**EMPRESA DE NAVEGACION Ibarra y Compañía S. en C.**

SERVICIO RÁPIDO  
Salida todos los MIERCOLES, para Alicante, Málaga, Sevilla, Vigo, Villagarcía, Coruña, Músel, Gijón, Santander y Bilbao.

SERVICIO CORRIENTE  
Salida todos los LUNES, para Tarragona y Barcelona

Salida todos los LUNES, para Alicante, Cartagena, Aguilas (quincenal), Almería, Melilla, Motril (quincenal), Málaga, Cádiz, Algeciras, Cádiz, Bonanza, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía, Ferrol (quincenal), Coruña, Avilés (quincenal), Músel, Gijón, Santander, Pasajes y Bilbao.

Salida todos los MIERCOLES, para Tarragona, Barcelona, San Feliu (quincenal), Palamós (quincenal), Certe y Marsella.

SERVICIO NUEVA YORK-FILADELFIA  
Salidas regulares fijas todos los días, 9 de cada mes, para NUEVA YORK y FILADELFIA, y todos los días, 24, para NUEVA YORK.  
Consignatario: GONZALO NOGUES, calle Sorná, 2, Valencia y Muelle de Poniente, N. Grao.—Teléfono número 03, Valencia y número 193, Grao.

**Vainica**  
Se hace a máquina muy perfecta. Taller de reparación de máquinas para coser, hacer vainica y de hacer medias. Composturas garantizadas.

**Conveniente**  
Reconstrucción especial y diaria de sillería, cafés, bar, casinos, etc., curvada, juncos, esmalte, y ebanistería plana.

**Automóvil**  
Europeo, perfecto estado. 10 caballos, se vende. Santa Irene, 1, bajo.

**FORD**  
Coche de ocasión, desde 1.000 ptas. en adelante, completamente equipado, a toda prueba. Agencia: Calle Don Juan de Austria, 32.

**Vendo**  
junto a la Estación del Norte, plantas bajas y pisos, desde once mil pesetas, y un bonito estudio, por tres mil, es casa de patio, bien soleada y buena presentación, trato directo con el dueño.  
Razón: Luis Morote, 11, 1.º (antes Jerusalén), de once a doce y de cinco a seis.

**Ocasión**  
Se vende un dormitorio de caoba, compuesto de un armario de tres lunas, una cama matrimonio, una coqueta con tres lunas, dos mesitas de noche, dos butacas y una silla tapizadas.  
Razón: Nueva, 107, Burjassot (Valencia).

**Carbones**  
galleta superior, para cocina económica y calefacción, se vende al precio de 11 pesetas los 100 kilos, puesto a domicilio, yook picado, al mismo precio.  
Para pedidos, al teléfono 533 del Grao, almacén de carbones.

**Enseño**  
a conducir automóvil; doy nociones de mecánica y garantizo la enseñanza.  
Razón: Emilio Azzi, Grao Turia, Gran Vía, 48.

**Carnicería**  
Se traspasa en punto céntrico.  
Razón: Plaza Maestro Ripoll (salazones).

**Camas de hierro.—Darás**  
Despacho: Arzobispo Mayoral, 13.—Fábrica: Almas, 10 VALENCIA

**Se alquilan y venden**  
sillas, mesas y veladores para café, también se venden y reforman estanterías y mostradores y toda clase de enseres para establecimiento; hay botas, barriles, escaparatés, básculas, puertas de cristales soportadas, mostradores de mármol y otros muchos efectos.  
Torno del Hospital, 45.

**Se necesita**  
maestro mecánico competente para capataz, en los trabajos de instalación, de una importante sociedad de esta plaza.  
Presentarse de nuevo a diez de la mañana en Cirilo Amorós, 52, planta baja.

**Puertas usadas**  
Hay a la venta, procedentes de derribos, puertas, balcones y rejas usadas, a precios económicos.  
Guillem de Castro, 137.

**Gramófono**  
Por cien pesetas, se vende uno completamente nuevo, con diez discos dobles, veinte piezas. Es una verdadera ganga.  
Calle del Bisbe, 11, bajo.

**Acordeones superiores**  
Se hallarán en la fábrica de Haisol Torres, calle Barcelonina, 5, junto a la camarería Gamborino, Valencia. En la misma casa se componen acordeones y cajas de música y se hacen cambios y reformas.  
Prezales baratas.

**Veraneantes**  
En la fuente del Omet, en Picasent, se alquilan habitaciones en la Villa Salud, situada a la izquierda del puente. Limpieza y economía.

**Máquinas de escribir**  
procedentes de cambio, a precios sumamente baratísimos.  
ORBIS, S. A., Mar, 8

**Gran almacén**  
se alquila en el Camino del Grao.  
Informarán: Camino Horado del Grao, 20.

**“Nervión Line”**  
Hijo de José Aguirre Matiol  
CONSIGNATARIO

Servicio rapidísimo quincenal, directo a los puertos de HABANA SANTIAGO DE CUBA, NUEVITAS Y CIENFUEGOS

El vapor **Mar Negro** saldrá de este puerto, fijamente, el día 1.º de Julio, próximo. Este vapor, como todos los de esta compañía, está clasificado de primera, en el Lloyd.

También admite carga a fletes reducidos, aceptando la con conocimiento directo, con transbordo en Habana, para todos los puertos de la Isla de Cuba.

En los puertos de Habana y Santiago de Cuba, todos los buques de esta compañía, atracan al muelle, para entregar la carga.

Para informes dirigirse a su consignatario: Hijo de José Aguirre Matiol, calle de Chapa, 15, Grao.—Teléfono 257, ó caballete de embarque número 7, teléfono 167, Grao de Valencia.

**Máquinas para coser y bordar**  
las de mejor resultado y las más elegantes

**WERTHEIM**

Máquinas especiales de todas clases para la confección de ropa blanca y de color, sastrería, corsés, etc., y para la fabricación de medias, calcetines y género de punto

DIRECCION GENERAL EN ESPAÑA: RAPIDA S. A., AVIÑO, 9, Barcelona

De venta en la capital de Valencia RAFAEL ABAD, calle Purísima 5 (Entre Plaza Collado y el Asilo)

De venta: En Alcala, casa Asins, Bajada del puente, 10; Caracante, Alfredo Ferrando, calle J. Ribera, 11; Carlet, Manuel Caldeiro, Castellar, 81; Villanueva de Castellón, José Gil, Gregori, Salvador Montón, 29; Tabernas de Valldigna, José Company, calle Mayor, 7.—Accesorios y reparaciones

Pidanse catálogos ilustrados que se enviarán gratis

**Bicicletas**  
Las más famosas vendidas desde pesetas 195, AEMOR, etc., plazos y al contado.  
ORBIS, S. A., Mar, 8.

**Servicio rápido PARA Marsella DIRECTO**

Salidas, los sábados a las cinco de la tarde

El vapor **Rossini**

de la Sociedad Anónima ADRIA, de Plume, saldrá el sábado 19 de Junio, a las tres de la tarde, para Marsella, Imperia, Génova, Livorno, Nápoles, Palermo, Messina, Malta, Catania, Bari, Trieste, Venecia y Fiume.

BILLETES DE PASAJERO se expenden solamente hasta las doce del día de la salida del barco, en el despacho de don Eugenio Dasi, Muelle, 11, Grao de Valencia.

NOTA.—Se previene a los señores viajeros que deben ir provistos del correspondiente pasaporte y de un salvoconducto de la Jefatura de Policía, y los que se embarquen para Marsella deben además ir provistos de un certificado médico acreditando haber sido recientemente vacunados contra viruela.

PARA INFORMES SOBRE FLETES, DIRIGIRSE EN VALENCIA: A D. Isidoro Ries, calle Celón, 68 EN EL GRAO: A D. Eugenio Dasi, Muelle, 11